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ИНФОРМАЦИЯ 
о ходе работ летнего 
комплекса на 30 ию
ля

Заготовка кормов (сена и
с е н а ж а ). ' в. центнерах кор
мовых единиц на условную 
голову скота и травяной му
ки —  выработка на услов
ный агрегат.
Томский район 7.8
Шегарский район 7.5
Кожевнике веки й 6,9
Асиновский 6,8
Первомайский 8,7
Молчановс.кйй . 5,5
Банчарский 5,4
Зырянский 4.9
Кривошоинскнй 4.4
Чаинский 4
Кол паш в е с к и й  2, Я
Парабельений 1,8
Тегу.льдетский. 1.8
Всрхмекетский 1,1
Каргасокский п.з
По области 5,3
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..'..За три дня,. 27 .-*-..29 июля, 
прибавка .сена. и. сенажа по 
области составила. 0,7 цент

нера кормоёдинип на услов
ную. голову скота. Более вы
сокий уровень кормозагото
вок (по 0,9—0,8 центнера
кормоединип) обеспечили
хозяйства Томского, Кожев
никове кого, Шегарского,
Первомайского, Зырянского 
и Колпашевского районов. 
Томичи- и шегарцы, инициа
торы ударного декадника по 
завершению основных объе
мов зеленой жатвы к 1 ав
густа.. сохранили относи
тельно высокие темпы, не-, 
смотря на то, что . в этих 
районах часть .хозяйств уже 
закончила заготовку сена.или 
сенажа, Наряду с Кожевни
ковой»! районом с большим 
напряжением, чем в начале 
минувшей недели, труди
лись. . кормозаготовители 
Цервомайского и Зырянско
го районов. Но в этих и 
большинстве других районов 
темпы должны быть выше. 
Надо максимально исполь

зовать сухую погоду для за
готовки грубых кормов.

Подготовка к жатве. В не
которых хозяйствах уже на
чали - раздельную уборку 
озимой ржи. На очереди — 
силосование кукурузы.
Уборка этой культуры нач
нется примерно с середины 
августа. Но в среднем по об
ласти готово к работе только 
две трети силосоуборочных 
комбайнов. Несколько выше 
процент готовности их (74— 
78) в хозяйствах Бакчар- 
ского - ■ и Кожевниковско-го 
районов. У первомайцев чис
лятся отремонтированными 
43 процента, в Шегареком 
районе — 52.

Из зерносушильных и 
очистительных комплексов 
готов к приемке урожая по
ка лишь каждый четвертый. 
Особенно отстают перврмай- 
цы. Много еще работы с 
зерновыми комбайнами,
жатками, автотранспортом.

Совершенствуя

хозяйствования
От пятилетки к пятилет

ке динамично растет произ
водственный и научно-тех
нический потенциал нашей 
Родины. Опираясь на бога
тейший опыт строительства 
нового общества, советский 
народ во главе с Коммуни
стической партией успешно 
развивает свое хозяйство на, 
основе государственных пла
нов. «Наша страна, — отме
чал на XXV съезде КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев, — 
первой встала на путь пла
нового руководства экономи
кой. Этому сложному ис
кусству у нас учились и 
учатся десятки других госу
дарств. Но и перед нами 
сейчас встала задача под
нять уровень плановой рабо
ты, привести ее в соответ
ствие с новыми масштаба
ми и обликом нашего хо
зяйства, с новыми требова
ниями времени».

у Но мере развития общест
венного производства непре
рывно совершенствуется и 
механизм социалистического 
хозяйствования. Теперь, ког- 

' да масштабы экономики вы
росли, а производственные 
связи усложнились, возник
ла потребность привести ме
тоды управления и планиро
вания. в соответствие е 
современным уровнем про
изводительных сил.

Центральный Комитет 
КПСС на днях принял по
становление о дальнейшем 
совершенствовании хозяйст
венного механизма и зада
чах партийных и государст
венных органов. А вчера 
опубликовано постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист- 

j ров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности производства 
и качества работы».

Эти документы, подготов
ленные во исполнение ука
заний XXV съезда КПСС, 
положений новой Конститу
ции СССР, комплексно ре
шают назревшие проблемы 
управления экономикой раз
витого социализма, демонст- 

■ рируя непреодолимую жиз
ненную силу нашей пла
новой системы. Они, во-пер
вых, определяют конкретные 
меры совершенствования 
планирования, во-вторых, 
намечают пути повышения 
эффективности капитальных 
вложений и, в-третьих, под
нимают роль хозрасчета, 
экономических рычагов и 
стимулов. Разработанный 
механизм побуждает каждое 
предприятие активно ис
пользовать интенсивные 
факторы роста, принимать и 
выполнять напряженные 
планы, беречь ресурсы, сни
жать себестоимость продук
ции, быстрее осваивать но
вые изделия.

Главные изменения в ме
ханизме хозяйствования на
правлены к неуклонному 
возрастанию значения пер
спективных и особенно пя- 
тилетннх планов как важ
ного инструмента реализа
ции экономической полити
ки партии. Планы будут 
лучше сбалансированы, под
креплены государственными 
резервами и полнее ориенти
рованы на решение социаль
ных задач. Усиливается кон
центрация ресурсов на вы
полнении общегосударствен
ных целевых программ. Соз
даются условия для ' уско- 

- ценного перевооружения 
производства на базе вне
дрения научно-технических 
достижений, значительного 
улучшения строительного 
дела.

На всех уровнях хозяй
ствования вводится новая 
система планируемых пока
зателей. Работа каждого 
предприятия будет оцени
ваться не по «валу», а по 
конкретному вкладу коллек
тива — росту чистой про
дукции, выполнению кон
кретных заказов потребите
лей. Это побудит участни
ков производства и управле
ния повышать эффектив
ность, качество работы,

лучше использовать основ
ные фонды.

Утвержденный механизм 
хозяйствования отрабаты
вался с большой тщательно
стью. В период девятой и 
десятой пятилеток в про
мышленности, строительст
ве и на транспорте были 
проведены десятки крупных 
экономических эксперимен
тов. Они охватывали не 
только отдельные пред
приятия, но и целые отрас
ли, республики. Это касает
ся многолетнего опыта при
боростроителей, успешно 
внедривших в масштабе 
министерства хозяйствен
ный расчет и принцип са
мофинансирования, экспери
мента в электротехнической 
промышленности по стиму
лированию технического 
прогресса, проверки показа
теля нормативно чистой про
дукции и т. д. Сейчас осо
бенно важно тщательно про
анализировать и обобщить 
результаты экономических 
экспериментов, передовой 
опыт хозяйствования, взят!, 
на вооружение все ценное, 
оправдавшее себя.

Внедрение в практику) 
предусмотренных изменений 
потребует большой органи
заторской и идейно-воснита- 
тельной работы, в первую 
очередь от партийных, со
ветских и хозяйственных 
органов. Надо решительно 
преодолевать психологиче
ские барьеры приверженно
сти к устаревшим, привыч
ным методам работы, стрем
ление иных администрато
ров оттянуть перестройку на 
более поздние сроки. Это тем 
важнее, что основную подго
товительную работу надо 
завершить, не откладывая, 
поскольку многие положе
ния механизма войдут в си
лу с начала следующего го
да.

Серьезные задачи выдви
гают опубликованные, поста
новления перед плановыми 
органами, министерствами 
и ведомствами. Требуется 
пересмотреть многие дейст
вующие и ввести ряд новых 
нормативных актов — поло
жений, инструкций, указа
ний. Главное во всей этой 
подготовительной работе — 
строго соблюсти букву и 
дух постановлений, создать 
четкие, ясные документы, 
понятные для всех, кто бу
дет практически проводить 
их в жизнь. Следует настой
чиво бороться против бюро
кратических усложнений 
инструкций и рекомендаций. 
Чтобы навести тут образцо
вый порядок, партийные ко
митеты министерств и ве
домств призваны взять это 
дело под особый контроль.

На первом этапе необхо
димо многое сделать для 
глубокого разъяснения и 
изучения принятых поста
новлений, особенностей ме
ханизма хозяйствования. 
Правильно поступят там, где 
включат эти документы в 
планы политического и эко
номического образования, 
университетов технического 
прогресса, школ коммунисти
ческого труда. Долг партий
ных организаций мини
стерств, ведомств, предприя
тий — вынести обсуждение 
вытекающих из постановле
ний задач на собрания акти
ва и партийные собрания, 
разработать конкретные ме
роприятия по внедрению на
меченных повшеств.

Уже первые отклики на 
решения о дальнейшем со
вершенствовании хозяйст
венного механизма показы
вают, что советские люди 
единодушно одобряют важ
ные мероприятия, направ
ленные к ускорению разви
тия экономики и повыше
нию народного благосостоя
ния. Трудящиеся нашей 
страны, используя прогрес
сивные методы хозяйствова
ния, добьются новых успе
хов в реализации решений 
XXV съезда партии, заданий 
десятой, пятилетки.

(Передовая «Правды» 
за 39 июля с. г,).

КАЧЕСТВО КОРМОВ-ЗАБОТЯ ОБЩАЯ
Под контролем инспекции

Зеленая жатва в совхозе «Новиковский» идет полным 
ходом. Заканчивается по существу стогование сена, до 
конца месяца новиковцы стремятся заложить и сенаж. 
Но сельских тружеников волнует и другое — качество 
будущего корма. Но опыту прошлого года, когда сенаж- 
ные и силосные бурты в хозяйстве в большинстве были 
отнесены по качеству к средним и плохим, здесь убеди
лись в простой житейской мудрости, что пе всякий клок 
впрок. И создали на кормозаготовках инспекцию по ка
честву, наделив ес соответствующими полномочиями. 
Наш корреспондент В. Дроздов попросил начальника сов
хозной инспекции, главного экономиста Евдокию Серге
евну Лизину рассказать, каково влияние этого контроль
ного звена на всю систему кормозаготовительного ком
плекса. *

С самого начала кормоза
готовительной кампании я 
нахожусь, как говорят, на 
переднем крае борьбы за 
качественные корма. Прике- . 
зом директора совхоза на
чальник инспекции наделен 
большими правами, и, если, 
например, закладка сенажа 
не соответствует заданной 
технологии, то я могу оста
новить работу, потребовать 
соблюдения всех правил 
приготовления этого вида 
корма. Как я, специалист 
иного профиля, сужу о том, 
соблюдается технология или 
нет? У меня есть помощник 

отделенческий- агроном. 
Пока сенаж закладывается 
у нас по всем правилам: 
скошенная масса предвари
тельно подвяливается на 
солнце и затем поступает б 
траншею, которая запол
няется массой и трамбуется 
в течение двух-трех дней. 
Пробы через определенное 
время отправим на анализ. 
Думаю, что качество сенажа

нынче будет отменное. Впро
чем, и погода этому благо
приятствует. А вот по сену 
нам пришлось сделать воро- 
нопашенским кормозагото- 
вителям несколько замеча
ний, и они подправили 
скирды, устранили другие 
недоделки.

Работа инспекции про
длится до тех пор, пока не 
-закончится полностью заго
товка кормов, и все они . не 
будут оценены по качеству. 
За качественную заготовку у 
нас в хозяйстве выплачива
ют: за первый класс—до 40, 
а за второй — до 20 процен
тов от сдельного заработка, 
полученного м ех анизатора - 
ми на кормозаготовках. 
Нынче эта система -еще бо
лее отладится.

Заготовить корма для сов
хозного животноводства
только высокого качества — 
с такими мыслями .работа
ют люди. А значит, будет 
в совхозе в соответствии с 
программой и молоко, и мя
со. .

ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНЕНО
Коллектив завода «Сиб- 

злек-тромотор» должен был 
для совхоза «Батуринекий» 
Томского района заготовить 
550 тонн сена. С этим зада
нием он справился. Еже
дневно на совхозные луга 
выезжали 200—250 . человек, 
работающих по вахтозому 
методу. Четко действовала 
транспортная служоа пред
приятия. Непосредственно 
на лугах работами руково
дили главный технолог заво

да Я. Е. Гуревич, и инже
нер П. М. Андреев. В пол
тора раза перевыполняли 
задания работники ’ СКВ 
(ответственный Э. А. Книп- 
пенберг), обмоточного цеха 
№ 5 (начальник цеха А. В. 
Ефремова). Хорошо труди
лись посланцы инструмен
тального и ремонтно-меха
нического цехов.

А. СОКОЛОВ.
Завод «Сибэлектромотор».

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«П О Д В Е Л И  П О М О Щ Н И К И »
Под таким названием в 

нашей газете 19 июля была 
опубликована корреспон
денция, в которой говори
лось о неудовлетворитель
ной организации труда води
телей томской автоколонны 
Л1» 1235, работающих на за
готовке кормов в колхозе 
«Искра» Первомайского рай
она.

Как сообщил редакции на

чальник автоколонны П. М. 
Миронец, корреспонденция 
была обсуждена на собра
нии водителей. Автомобили, 
работающие в колхозе «Ис
кра», отремонтированы. За 
их эксплуатацией установ
лен контроль. Сейчас выдер
живается плановый коэффи
циент использования авто
парка, установленный на 
сельхозработах..

•г

•••■ ;у .  •

На заготовке силоса
. Прошедшие дожди внесли коррективы в планы кормо- 

заг.отовителей совхоза «Таежный» Вакчарекого района. 
Вместо сенажа пришлось закладывать силос. Зеленая 
масса беспрерывным потоком поступает на бурт. Траво
стой богатый. Силосоуборочный комбайн «Вихрь» за 
3—4 минуты успевает наполнить кузов автомашины или 
тракторную тележку измельченной травой. Высыпанную 
массу тракторами тут же буртуют и безостановочно 
утрамбовывают. Четкий ритм — во всех звеньях ком
плекса.

Коммунист А. П. Чудинов занят трамбовкой на силос
ном бурту. Более тридцати лет из года в год работает он 
на заготовке кормоз. И всегда показывает образцы труда. 
Дневное задание выполняет на 300 процентов-. Под стать 
ему, звеньевому, трудятся и другие трактористы, шофе
ры". Среди них — В. Н. Карелин, который измельчает зе
леную массу на «Вихре», и Г. Н. Ларин, работающий на 
подвозке. Ларин уже десяток лет ездит по дорогам рай
она. Но в заготовке кормов для общественного животно
водства шофер участвует первый сезон. И однако вместо 
плановых 85 тонн за смену перевозит до 60 тонн зеленой 
массы.

В этом году совхозу необходимо заложить 2.500 тонн 
силоса. С первых дней темпы взяты высокие. Люди _за- 
интересованы работать высокопроизводительно. Работа 
организована по принципу бригадного подряда. Чет
ко разработанные условия социалистического соревнова
ния и его гласность содействуют высокой организации 
труда. В коллективах кормозаготовителей созданы две 
партгруппы, проводятся беседы и политинформации. 
Прямо в поле налажено горячее питание. Все это поло
жительно сказывается на деле.

НА СНИМКАХ: шофер ЗИЛа-554 Г. И. Ларин; тракто
рист В. Н. Карелин; звеньевой коммунист А. 11. Чудинов; 
идет закладка силоса.

Фото В. Дегаева.
Бакчарекий район.

' '

Как дела 
на ферме? I! п  П Р О Д У К Т И В Н О С Т Ь

За три года десятой пяти
летки в совхозе «Чажемтов- 
ский» продуктивность дой
ного стада в расчете на одну 
корову увеличилась на 107 
килограммов. Рост был бы 
еще значительнее, если бы 
не бруцеллез, с которым 
пришлось в-ести настоящую 
войну: ежегодно в хозяйстве 
готовилось на замену боль
ным коровам до 500 нетелей. 
Полностью дойные гурты 
были заменены первотелка
ми в Сутотском отделении, а 
в Абрам кине ком отделении 
ими заселили вновь постро
енный скотный двор с моло- 
копроводом и другой меха
низацией, облегчившей труд 
леи b o t h  оводов. В настоящее 
время в хозяйстве нет ни од
ной больной коровы, за со
стоянием стада зорко сле
дит зооветслужба.

С улучшением физиоло
гического состояния стада 
резко повысилось качество 
продукции. Если, например, 
в первой половине прошлого 
года на приемные пункты 
отправлялось лишь десять 
процентов молока первым 
сортом, то нынче — полови
на. На отдельных фермах 
этот показатель достигает 
85 процентов. Племенная ра
бота по улучшению качест
венного состава дойного ста

да продолжается и в настоя
щее время, наличие нетелей 
позволит нам в ближайшее 
время выбраковать всех 
малопродуктивных коров.

Животноводы хозяйства 
успешно выполнили полуго
довой план продажи молока 
государству. Этого удалось 
достичь за счет высокой то
варности молока. Дело в 
том, что самая крупная в 
хозяйстве ферма — Тискин- 
ская долгое время находи
лась в зоне затопления, 
весь май коровы простояли 
во дворах, питаясь лишь 
травяной мукой. Потому по- 
.лутодовой план по производ
ству молока был в целом 
созхозом недовыполнен на 
37 тонн. В настоящее время 
отставание ликвидировано, в 
июле ежедневно произво
дится более чем на тонну 
молока больше планового 
задания и уровня прошлого 
года. Среднесуточный надой 
на полкйлограмма выше, 
чем прошлогодним летом.

Во всех без исключения 
отделениях (а их в совхозе 
шесть) построены хорошие 
дойки, к ним подведена 
электроэнергия. В Абрам
кине ком и Старо-Короткин- 
ском летних лагерях- смон
тированы молокопроаРды, 
установлены емкости . для

охлаждения молока. На дой
ках осуществляется элек- 
тролодогрев воды, созданы 
условия для высокопроиз
водительной работы живот
новодов. Единственно, чем 
пока не можем обеспечить 
доярок и скотников, так это 
спецодеждой. ' Обращались 
уж и в облсельхозуправле
ние, но помощи не дожда
лись.

В совхозе десять дойных 
гуртов. Коровы пасутся поч
ти круглосуточно с трехча
совым ночным перерывом 
на отдых. За этим осущест
вляется строгий контроль, 
потому что, как говорят, у 
коровы молоко на языке. В 
хозяйстве действует штаб 
по проведению комплекса 
летних сельскохозяйствен
ных работ. С животновода
ми часто встречаются ди
ректор, секретарь партийно
го комитета, главные спе
циалисты.

25 июля группа животно
водов побывала с взаимо
проверкой в соревнующемся 
с нами совхозе «Новоселоз- 
ский». Деловые встречи с 
соседями повышают дейст
венность социалистического 
соревнования.

Травостой нынче непло
хой-̂  но корм с каждым днем 
грубеет-■ В Су готском отделе

нии на неиспользованных 
пастбищах начали косиуь 
Траву и кормить ею коров 
ночами. В сентябре будем 
подкармливать коров куку
рузой, а в переходный пе-, 
риод самым молокогонным 
кормом —  турнепсом. Кор
неплодами нынче занято 60 
гектаров.

В комплексе мер, направ
ленных на дальнейшее уве
личение продуктивности 
дойного стада, большое вни
мание отводится совер
шенствованию организации 
труда животноводов. Бригад
ный подряд еще в прошлом 
году был внедрен на Абрам- 
кинской и Старо-Короткин- 
ской фермах. Доярки об
служивают по 50 коров. За 
полугодие на Абрамкинской 
ферме от каждой коровы 
получено по 1.453 килоррам- 
ма молока — лучший пока
затель в хозяйстве.

Но самые высокие летние 
надои — в Суготском отде
лении. Здесь коровы расте
лились еще в • марте-апреле. 
Хорошие пастбища плюс 
добросовестное отношение 
к своим обязанностям всех 
животноводов — вот основа 
успеха.

На пастбищах находится 
весь молодняк крупного ро

гатого скота. Бычки шести
месячного возраста скон
центрированы в Абрамкин- 
ском отделении, для их со
держания там построен доб
ротный летний лагерь, под
ведена вода, есть кормушки, 
соль. В рационах — сочные 
зеленые корма, витаминная 
мука. В лагере бычки нагу
ливаются до 250-килограм
мового веса, затем их пере
водят в закрытые дворы на 
интенсивный откорм. При 
кормлении основную ставку 
делаем на травяной концен
трат, комбикорм бычки по
лучают на заключительном 
этапе перед отправкой на 
мясокомбинат. Первую лет
нюю партию — 50 голов — 
предполагается отправить в 
конце июля. Бычки, достиг
ли в среднем 420-килограм
мового веса каждый.

Полугодовой план произ
водства мяса совхоз значи
тельно перевыполнил, улуч
шились среднесдаточные 
.кондиции: на 22 килограмма 
увеличился вес сдаваемых 
бычков, на 20 процентов 
больше стало продаваться 
их выше средней упитанно
сти.

А. СКОРОБОГАТОВ, 
главный зоотехник сов
хоза «Чажемтовский» 

Колпашевского района.

ТРУД О В О Й
Р И Т М
Р О С С И И
Сообщение 
ЦСУ РСФСР

Трудящиеся Российской 
Федерации в первом полу
годии 1979 года на основе 
широко развернувшегося со
циалистического соревнова
ния добились дальнейшего 
роста экономики республи
ки и народного благосостоя
ния. Об этом говорится в 
сообщении ЦСУ РСФСР.

По многим показателям 
восполнено некоторое недо
выполнение плана, допущен
ное в первом квартале теку
щего года из-за сложных 
погодных условий, и до
стигнуто наращивание объ
емов производства.

Полугодовой план по объ
ему, реализации продукции 
выполнен. Прирост про
мышленного производства 
по сравнению с первым по
лугодием 1978 года составил 
2,8 процента, в том числе во 
втором квартале — 3,6 ■ про
цента. Производительность 
труда возросла на 2,2 про- 
цента, в том числе во в то- 
ром квартале — на 2,9 про
цента. За счет повышения 
производительности труда б 
первом полугодии получено 
82 процента прироста объ
ема промышленного произ
водства.

Труженики сельского хо» 
зяйства в сложных погод
ных условиях организованно 
провели полевые работы и 
выполнили план весеннего 
сева. Посевные площади 
озимых и яровых культур 
под урожай 1979 года в це- 
лбм по РСФСР составили 
125,2 миллиона гектаров, в 
том числе в Нечерноземной 
зоне — 30,3 миллиона гек
таров. По сравнению с про
шлым годом расширились 
посевные площади риса, яч
меня, подсолнечника, сои, 
овогДей, многолетних трав. 
Увеличились посевы на оро
шаемых и . осушенных зем
лях.

Повсеместно проводятся 
сенокос и заготовка кормов. 
Развернулась уборка зерно
вых культур.

Капитальные вложения на 
развитие сельского хозяй
ства составили 7,4 миллиар
да рублей. В мелиоративное 
строительство и освоение 
мелиорированных . земель 
вложено 1,3. миллиарда руб
лей, или на 4 процента 
больше, чем за соответству
ющий период прошлого -года. 
Из общего объема капи
тальных вложений направ
лено в сельское хозяйство 
Нечерноземной зоны 2,7 
миллиарда рублей.

В первом полугодии1 1979 
года за счет государствен
ных капитальных вложений 
введены в действие основ
ные фонды общей стоимо
стью 16,5 миллиарда руб
лей, или на 2 процента боль
ше, чем за тот же период 
1978 года. .

Государственные капи
тальные вложения в народ
ное хозяйство республики 
составили 31,2 миллиарда 
рублей, что несколько боль
ше, чем в первом полугодии 
прошлого года.

Численность рабочих и 
служащих в народном хо
зяйстве РСФСР в среднем 
за полугодие составила 64,1 
миллиона человек и увели
чилась по сравнению с пер
вым полугодием прошлого 
года на 1,5 процента.

За счет государственных 
капитальных вложений и 
средств жилищно-строи
тельной кооперации введено 
в эксплуатацию 305 тысяч 
квартир общей (полезной) 
площадью 14,6 миллиона 
квадратных метров.

Продолжалось развитие 
. народного образования и 

культуры.
Расширились медицинское 

обслуживание и организо
ванный отдых населения. 

Численность населения 
РСФСР на 1 июля 1979 года 
составила 137,9 миллиона 
человек.

(ТАСС).
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НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ

заботой 
урожае

Томскую автоколонну № 1235 особо представлять не 
нужно: она хорошо известна в области победами в се- 
ревновании автомобилистов, участвующих в уборке уро
жая. О том, как нынче готовятся коммунисты к главной 
кампании года, рассказывает С. М. Тарасов, секретарь 
партбюро автопредприятия.

Уборка урожая — дейст
вительно важнейшее зада
ние для нашего коллектива. 
Ежегодно весь подвижной 
состав — за малым исклю
чением — на два, а иногда и 
на три месяца отправляется 
на село. Весомо выглядит 
этот период и в объемах. 
Например, в минувшем году 
автоколонна вывезла во вре
мя жатвы более четырехсот 
тысяч тонн зерна и силос
ной массы. О напряжении, с 
которым трудились в страду 
автомобилисты, говорят фа
милии наших водителей в 
числе победителей област
ного соревнования, Красные 
знамена, завоеванные брига
дами и отрядами.

Успех коллектива — ре
зультат целенаправленной 
работы партийной органи
зации автоколонны по под
готовке к уборке урожая. 
Коммунисты возглавили от
ряды и бригады. Среди по
бедителей ствады-78 — чле
ны партии бригадиры К. Н. 
Конжеголов, , А. В. Вялов, 
водители С. Н. Яковлев, 
Н. А, Бойко и другие.

Серьезное отношение к 
страде—в традиции коллек
тива. Поэтому понятен ин
терес, проявленный водите
лями, слесарями, всеми ра
ботниками автоколонны к 
открытому партийному соб
ранию, состоявшемуся в 
середине июня и обсудивше
му задачи по подготовке к 
сенокосу и уборке урожая. 
Коммунисты тщательно 
проанализировали итоги 
прошлой страды, отметили 
все доброе, положительное, 
накопленное в предыдущие 
годы. В соответствии о этим 
принято и решение, в кото
ром администрации пред
приятия рекомендовано со
хранить прежний принцип 
формирования отрядов, по 
возможности увеличить за
пас сменных узлов и агрега
тов с тем, чтобы сократить 
время ремонта вышедших 
из строя автомобилей.

Выступившие _ в прениях 
председатель местного коми- 
тет.а__С. Е. Киров, водители 
С. Л . Латышев, П. М. Губан 
и другие обратили внимание 
на необходимость тщатель
ного комплектования ре
монтной службы кадрами, 
подчеркнули роль партий
цев в поддержании трудовой 
дисциплины. Предъявляя к 
себе самые высокие требо
вания, водители критикова
ли также хозяйственников, 
не создавших условий для 
результативного труда и 
нормального отдыха. Внима
ние начальников отрядов, 
руководителей предприятия 
обращено на заблаговремен
ное обеспечение подвижного 
состава горюче-смазочными 
материалами. Значительное 
место в решении собрания 
отведено соревнованию, его 
гласности,. действенности. 
Был также высоко оценен 
опыт заключения договоров 
о содружестве транспортни
ков и колхозных' механиза
торов.

В соответствии с рекомен
дациями партийного собра
ния подготовка к выезду на 
село сейчас заканчивается. 
Все четыреста с .лишним 
грузовиков разбить! на две
надцать отрядов'. За каждым 
из них закреплена ремонт
ная служба. В Первомай
ском-и Зырянском районах, 
наших основных 'районах 
дислокации, будут действо
вать передвижные ремонт
ные мастерские. На уборку 
выезжают лучшие силы — 
опытнейшие мастера своего 
дела: моторист Н. В. Вити- 
янев, газоэлектросварщик 
Г, М. Никитин, молодой, но 
способный токарь Юрий 
Думпис и другие.

Нет -необходимости дока
зывать важность правиль
ной расстановки командиров 
среднего звена. Только один 
пример. Руководители Зы
рянского района и автолге't- 
приятия многолетний успех

Зырянского районного отря
да зо многом связывают с 
бессменностью его началь
ника Н. И. Никитина. За 
более чем десять лет рабо
ты в районе он хорошо изу
чил возможности и потреб
ности хозяйств, подружился 
с хозяйственниками, меха
низаторами. Все это облегча
ет труд, позволяет добивать
ся эффективной работы го
родских автомобилистов. Не 
случайно вот уже многие 
годы зырянские отряды, 
бригады и водители возглав
ляют списки лидеров об
ластного соревнования. За 
.свой труд на селе комму
нист Н. И. Никитин награж
ден орденом Трудового 
Красного Знамени.

В середине июля на засе
дании партбюро рассмотрен, 
вопрос «О расстановке • ком
мунистов п о • отрядам, от
правляющимся на уборку 
урожая». Руководителями 
всех отрядов поставлены 
опытные, авторитетные пар
тийцы — Н. И. Никитин, 
Н. Е. Шумков, О. В. Утай и 
другие. В каждом отряде 
созданы партгруппы. Из
браны партгрупорги. Среди 
них такие передовые шофе
ры, как И. А. Маняпов, 
Н. X. Ахметов, Н. А. Бойко 
и другие. Партгруппы, как 
показывает опыт, являются 
организаторами коллекти
вов на борьбу за скорейшее 
окончание уборки, за высо
кое качество работ. Сейчас 
в отрядах созданы группы 
народных контролеров, ко
торые возьмут на себя забо
ту о сохранности перевози
мых грузов.

Сегодня нельзя не выска
зать несколько замечаний по 
организации уборки, так 
сказать, сверху. Я уже гово
рил о содружестве отряда 
Н. И, Никитина с колхоза
ми Зырянского района. На 
этом примере ясно: постоян
ное закрепление автопред
приятий за хозяйствами да
ет возможность планировать 
совместную работу с учетом 
перспективы, что в интере 
сах и горожан, и земледель 
оев. - Тем не менее Томское 
транспортное управление 
каждый год меняет районы 
дислокации автоколонны. Не 
уверен, что это вызывается 
производственной необходи
мостью.

Особого разговора заслу
живают так ■ называемые 
привлеченные автомобили 
(предприятий и организа
ций областного центра, ко
мандируемые в распоряже
ние автопредприятий на 
период уборки. Многие ру
ководители со всей ответст
венностью относятся к этому 
заданию. Прежде всего сле
дует назвать заводы- под
шипниковый, измеритель
ной аппаратуры, лесопро
мышленный комбинат. Они 
направляют на жатву тех
нически исправные грузови
ки, серьезных. водителей. 
Иное отношение к страде 
демонстрируют ежегодно ру
ководители областного уп
равления профтехобразова
ния, завода торгового обо
рудования, ме'беЖьно-
зеркальной фабрики, .авто
базы территориального... гео
логического управления. Ав- 
том ашины, командирован
ные Ими в минувшую стра
ду, больше стояли, чем., вози
ли грузы. Работой своих лй- 
дей должностные лица ин
тересовались мало, и шофе
ры, почуяв вольницу, неред
ко самовольно уезжали в 
город. Партийные организа
ции, как правило. слабо 
контролируют работу тех, 
кого они отправили. ■ Хоте
лось бы еще раз напомнить: 
уборка урожая четвертого 
года пятилетки — забота об
щая и успех зависит от 
дружных усилий всех уча
стников.

С. ТАРАСОВ,
секретарь партбюро
томской автоколонны 

№ 1235.

Т О, ЧТО на Томском 
лесопромы ш л е н н о  м 
комбинате заботят

ся о наглядной агита
ции, стало ясным еще до 
' въезда на территорию пред
приятия. Со свежего, невы- 
цветшего кумача, протяну
того над воротами, ведущи
ми на промплощадку, к нам 
обращался призыв: «Деся
той пятилетке..— эффектив
ность и качество!».

Это впечатление отнюдь 
не поблекло после того, как 
мы побывали на территории 
цеха круглого леса. На пер- 
бон  участке увидели доброт
но сделанный капитальный 
стенд с панно на лесные 
темы и отлично выписанны
ми социалистическими обя
зательствами комбината. 
«Лесозаготовители, работа
ющие по бригадному под
ряду,—читали мы на боль
шом ши-те, — добьются вы
катки 390 кубометров дре
весины в год на одного ра
бочего. Выкатаем и отгру
зим сверх плана 5.000 кубо
метров леса». Из броско по
данных материалов стенда 
можно было узнать, что 
коллектив комбината обя
зался выполнять в этом го
ду план реализации про
дукции к 30 декабря, реа
лизовать ее сверх плана на 
50 тысяч рз'блей, обеспечить 
рост выпуска товарной про
дукции по сравнению с 1978 
годом на ,803 тысячи руб
лей. Здесь же были и обя
зательства, взятые коллек-/ 
тивом ЛПК к 375-летию 
Томска.

Неподалеку от стенда на 
флагштоке развевался алый 
флаг. Пояснительный текст 
на щите говорил о том, что 
сегодня он поднят в честь 
бригад А. Малинина, В. Еф
ремова и О. КаракулоЕой.

Некоторое недоумение, 
вызванное - отсутствием хотя 
бы скупых данных о выра
ботке и характере труда 
.этих передовых коллекти
вов, скоро стало развеивать
ся под приятным впечатле
нием, вызванным другими 
стендами, панно и плаката
ми. Они призывали труже
ников комбината трудиться 
с полной отдачей, показы
вать образцы высокопроиз
водительного труда в борьбе 
за выполнение планов и со
циалистических обяза
тельств 1979 года. «Экономь 
в большом и малом!» — 
обращалось к рабочему пан
но у проезда к конторе ком
бината. Этот призыв был 
подкреплен конкретными

экономическими выкладка
ми. Рабочий, служащий ком
бината деловито информи
ровался о том, что только 
один процент экономии 
плановых расходов сбережет 
государству 16.600 тонн ус
ловного топлива, 17.640 ки
ловатт-часов электроэнергии 
и 75.880 гигакалорий тепла.

Иногда авторы панно и 
призывов переходили от 
прозаических текстов к

мнение коллектива против 
тех, кто мешает его движе
нию вперед, — прогульщи
ков, рвачей, пьяниц, других 
нарушителей трудовой дис
циплины. Об этом плакаты 
и стенды умалчивали.

Может быть, в других 
цехах дело обстоит по-ино
му, подумали мы и от
правились в механический 
цех. Когда загорелись све
тильники в цеховом центре

заполненная мелом доска 
показателей. Кончается
июль, а последние показате
ли выведены за... май. Вот 
вам и сравнимость, и глас
ность.

Слов нет, регулярно отра
жать в наглядной агитации 
ход социалистического со
ревнования — дело хлопот
ливое, требующее внимания, 
настойчивости, систематич
ности. Но если так нагляд-

ВОСПИТАНИЮ -  КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД
«Более активно исполь

зовать средства наглядной 
агитации, соб,людая при 
этом меру и проявляя худо
жественный вкус».

(Из постановления ЦК 
КПСС « О дальнейшем
улучшении идеологиче
ской, политике-воспита
тельной работы»).

з ы к о м

плаката
стихотворным: «Да, вчера
мы сделали немало, "строек 
коммунизма мастера. Но не
даром Родина сказала: за
втра сделать больше, чем 
вчера!».

Все панно и плакаты вы
полнены в едином стиле 
(видимо, одним художни
ком), броско, но не крикли
во. Они останавливали вни
мание, радовали взор. И хо
рошо выполняли информа
ционную функцию, расска
зывая о планах и обязатель
ствах коллектива. Но вот 
тщетно мы искали в цехе 
круглого леса такие же бро
ские плакаты, рассказыва
ющие о том, как выполня
ют эти планы, каких ру
бежей достиг коллектив. 
Сказав «А», наглядная аги
тация не торопилась гово
рить «Б»...

Между тем, видимо, нет 
нужды доказывать, какую 
важную роль должна играть 
в обеспечении гласности со
циалистического соревнова
ния и сравнимости его ре
зультатов именно наглядная 
агитация, широко и броско 
информирующая коллектив 
о том, кто сегодня (именно 
сегодня, а не вчера или на 
прошлой неделе!) впереди, 
кто отстает, как обстоит де
ло с трудовым соперничест
вом соревнующихся бригад 
и участков. Не менее важно 
поднимать общественное

общественно - политической 
работы, мы с трудом удер
жались от возгласа изумле
ния. Центр был оформлен 
великолепно: чеканка, от
лично выполненные панно и 
стенды, выложенный гофри
рованным металлом пото-. 
лок... Таким центром могло 
бы гордиться любое круп
ное современное предприя
тие. И с полным правом — 
скромно, но достаточно за
метно — общественность 
мехцеха поместила на спе
циальной табличке имена 
тех, кто оформлял центр.

А вот с гласностью сорев
нования история повтори
лась. В центре общественно- 
политической работы можно 
было узнать о планах и обя
зательствах коллектива, име
на передовиков. Но , о том, 
каких рубежей достиг на се
годняшний день коллектив 
мехцеха, кто побеждает, а 
кто отстает/ и в этом свер
кающем своим оформлением 
центре тоже молено было 
только гадать.

Попытались узнать, нет 
ли какого-либо отражения 
хода выполнения планов и 
обязательств в производст
венном помещении. Оказа
лось, есть. Среди красочных 
лозунгов и плакатов по тех
нике безопасности (безус
ловно,' нужных на любом 
производстве) сиротливо за
терялась черная, неряшливо

нуго агитацию могут вести 
на селе во время летней 
страды или уборки урожая, 
почему это трудно в цезщ 
стационарного предприятия? 
В Томске есть немало по-» 
ложительного опыта. Он, 
например, накоплен в про
изводственном объединении 
«Контур». Не грех съездить 
и поучиться.

Думается, впрочем, что об
щественные организации 
лесопромышленного комби
ната сумеют — и сравни
тельно быстро — поправить 
дело. Хотя бы потому, что 
и партком, и рабочий коми
тет предприятия не только 
проявляют внимание к про
блемам наглядной агитации, 
но и демонстрируют при 
этом хороший вкус и уме
ние.

К сожалению, далеко не 
везде можно сделать такие 
обнадеживающие выводы. 
Завод железобетонных кон
струкций территориального 
управления строительства 
относят к так называемым 
средним предприятиям — 
рабочих там немногим более 
четырехсот. Контингент
сложный. Тем больше вни
мания следовало бы уделить 
идейно-воспитательной рабо
те, и в том числе такому 
мощному средству, как на
глядная агитация. ' На деле 
картина обратная.

С заместителем секретаря 
бюро ВЛКСМ предприятия 
Женей Сухановой (осталь
ные руководители общест
венных организаций кто 
в отпуске, кто болеет) мы 
обошли и просторную кон
тору завода, где начал обо
рудоваться центр общест
венно-политической работы, 
и многие цехи. Ничего напо
минающего наглядную аги
тацию — так, как мы ее по
нимаем в свете постаповле- 
ни я ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы», — обнаружить 
не удалось. Несколько, ста
рых, выцветших лозунгов, 
неряшливо выписанные
обязательства, несколько 
плакатиков, написанных ми
кроскопическим шрифтом, к 
тому же расположенных так 
высоко, что прочитать их 
невозможно, — вот и все 
«оформление». Между тем 
территория завода предо
ставляет для человека с 
фантазией великолепные 
возможности. Некоторые 
производственные конст
рукции на промышленной 
площадке 'предприятия, ка
жется, сами просят, чтобы 
на них разместили панно 
или плакат. Пока .же они 
девственно чисты. Видимо, 
нужен крутой поворот за
водской общественности, ад
министрации от недооценки 
роли наглядной агитации к 
пониманию ее мобилизую
щей силы. А мобилизовать 
коллектив, повысить - его 
трудовую активность про
сто необходимо: показате
ли предприятия, мягко вы
ражаясь, не блещут...

Постановления Централь
ного Комитета партии, • бюро 
обкома КПСС, весь опыт и 
практика идеологической 
работы, накопленные пар
тийными организациями 
области, требуют от всех 
партийных организаций 
усилить внимание к нагляд
ной агитации. Нельзя забы
вать, что она — одно из 
мощных средств социально- 
политической информации, 
воздействующей на челове- 
ка эмоциональной формой и 
художественными средства
ми. Сделать ее злободнев
ной, наступательной, кон
кретной, побуждающей к ре
альным общественно-поли
тическим и трудовым дей
ствиям, к выполнению про
изводственных планов и со
циалистических ч обяза
тельств — наша задача.

Б. БЕРЕЖКОВ.
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Проблемы нефтяного севера

ДИСЦИПЛИНА ПЛАНА
В ее строгом соблюдении видит один из главных резер

вов повышения эффективности промыслов оператор по 
добыче нефти М. ЗИЯЗОВ. —

Каждый ЙЗ нас прекрасно 
понимает, что план—это за
кон и он должен неукосни
тельно выполняться. А  всег
да ли это соблюдается на 
самом, деле? Будем откро
венны: нет. В работе на
шего управления еще так 
много чи-сто внутренних 
неувязок, отклонений от 
правил, из-за которых мы 
несем большие потери в до
быче нефти.

План делают люди. Но ча
сто еще об этих людях за
бывается в беготне, в текуч
ке дел. Снижается воспи
тательная работа в коллек
тивах. Отсюда и прогулы, 
опоздания, а, то и случаи 
пьянства в рабочее время. 
Мне думается, что для вы
полнения производственных 
заданий нам необходимо 
прежде всего внедрять в 
жизнь, активнее внедрять 
положений постановления 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политике - воспитательной 
работы». В этом направле
нии предстоит энергично 
поработать и нашей партий
ной организации, админист
рации, да и каждому комму
нисту в отдельности.

В последнее время у нас 
многое делается для перево
да скважин на механиче
скую добычу нефти. Осо
бенно модными стали сей
час электроцентробежные 
насосы. Бесспорно, это дело 
нужное. Но поспешность, с 
которой порой проводятся 
эти работы, снижает эффек
тивность полезного начина
ния. Ведь для каждой от
дельной скважины нужен 
особый подбор оборудова
ния. Значит, важно тщатель
но исследовать объект, а по
том уже принимать реше
ние. У нас, как правило, все

делается «под одну гребен
ку». И в результате оборудо
вание ломается, скважина 
простаивает, увеличивается 
количество ремонтов.

Излишняя торопливость и 
даже небрежность приводят 
к тому, что скважины* запу
скаются в производство с 
многочисленными техноло
гическими нарушениями. 
Оптимизация добычи в каж
дой скважине — работа 
важная, и заниматься ею на
до постоянно. Без достаточ
ного анализа, без грамот
ного подхода хороших ре
зультатов не добиться. Рвут
ся штанги, ломаются стан
ки-качалки. Словом, прежде, 
чем решать, какое' приме
нять оборудование, на каких 
режимах оно будет рабо
тать, надо все серьезно взве
сить, по-инженерному про
думать. Ведь погоня за ко
личеством (в частности, при 
переводе на электроцентро
бежные насосы) не всегда 
оправдана.

Чтобы ликвидировать от
ставание в добыче нефти, 
одних усилий промыслови
ков недостаточно. Никак не 
могут набрать нужного тем
па буровики и строители. 
На промысле скапливается 
много скважин, которые 
ждут обустройства и ввода 
в эксплуатацию. Скажем, 
куст № 111. Никаких пре
пятствий для его обустрой
ства нет. Но между тем 
здесь к монтажу замерных 
установок, прокладке вы
кидных линий еще не при
ступали. И таких скважин 
очень много.

Конечно, сами мы не си
дим сложа руки и не упо
ваем на помощь со стороны. 
Во всех коллективах у нас 
прошли собрания, намечены 
меры по ликвидации от
ставания.

С о в е р ш е н с т в о в а т ь  работу н а р о д н ы х  с у д о в
Б Томске состоялся со

званный отделом юстиции 
семинар председателей рай
онных и городских народ
ных судов области. На семи
наре были рассмотрены ак
туальные вопросы совер
шенствования стиля, форм и 
методов руководства судеб
ной деятельностью в свете 
постановления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы». С 
докладами по этим допросам 
выступили начальник, отде
ла юстиции А. Г. Копанчук 
и председатель обл'астното

суда Е. Д. Иванов.
Докладчики отмечали, что 

необходимо сосредоточить 
усилия судебных органов 
прежде всего на искорене
нии бесхозяйственности, 
расточительства,-, пья н стеэ , 
хулиганства, нарушений 
трудовой дисциплины. Необ
ходимо шире обобщать су
дебную практику, работу то
варищеских судов, пропа
гандировать советские зако
ны Важно вести профилак
тическую работу в тесном 
контакте со всеми право
охранительными органами, 
вовлечь в нее широкий ак

тив народных заседателей, 
общественности.

Затем выступили предсе
датели народных судов Пер
вомайского, Кировского, 
Каргасокского и других рай
онов. Интересное сообщение 
о работе суда, с народными 
заседателями сделал пред
седатель Советского район
ного народного суда Е. М. 
Кирсанов.

Участники семинара озна
комились с работой по рас
смотрению дел, практикой 
организации приема граж
дан, исполнения судебных 
решений в Ленинском рай

онном народном суде г. Том
ска, на базе которого состо
ялся семинар. С информа
цией по этим вопросам вы
ступил председатель суда 
И. Ф. Сидоров.

Были подведены итоги ра- 
. боты судов в текущем году 
и определены меры по уст
ранению выявленных недо
статков.

Семинар будет способство
вать улучшению всей рабо
ты по отправлению право
судия, профилактике и пре- 
дулреждеяию правонаруше
ний.

И, ТЕРЕХИНА,
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З д е с ь  л е ч а т  « Ж и г у л и »
Станция технического об

служивания «Жигулей» — 
одно из молодых предприя
тий г. Асина. Но она уже 
завоевала признательность 
не только у автолюбителей 
Асиновского района. Здесь 
можно увидеть автомобили 
и из многих других районов: 
Зырянского, Шегарского, 
Чаинского, Кожевниковско- 
го, Колпашевского, из Том
ска и даже Новосибирска.

Прошел период пуска-на
ладки, и станция приобрела 
свое лицо. Здесь всегда чи
стота и порядок. Все авто
мобили, поступающие на ре
монт, проходят через авто

матическую мойку и, уже 
только тщательно промы
тые, поступают в цех. Обо- 
рудоваиие станции — гид
равлические подъемники, 
различные регулировочные 
стенды, удобный инструмент 
— позволяет быстро и каче
ственно провести практиче
ски любой ремонт всех уз
лов, вплоть до замены кузо
ва или частичной замены 
отдельных его частей и 
полной или частичной по
краски на специальной уста
новке. Это уникальная ка
мера, где ведутся покраска 
автомобиля и сушка его в 
потоке горячего воздуха,

поступающего через специ
альные фильтры. Проходит 
несколько часов, и сверка
ющий лаком автомобиль вы
ходит из камеры. Многие 
сотни автолюбителей уже 
успели по-настоящему оце
пить услуги новой станции 
«Автовазтехобслуживания».

НА СНИМКАХ: оператор 
установки автоматической 
мойки М. С. Сенькова;
«сердца машин» — моторы 
ремонтирует опытный сле
сарь-моторист А. Г. Плотни
ков; в одном из цехов стан
ции техобслуживания.

Фото В. Казанцева.

Встреча молодежи 
б р а т с к и х  с т р а н

АЛМ А-АТА, 28 июля. 
(ТАСС). Гостеприимно и ра
душно встретили накануне 
поздно вечером алмаатинцы 
участников IV  встречи дру
жбы и солидарности моло
дежи Советского Союза и 
Социалистической Респуб
лики Вьетнам. В аэропорту 
тысячи молодых рабочих, 
тружеников села, студентов 
горячо приветствовали доро
гих гостей.

Сегодня во Дворце имени 
В. И. Ленина состоялось тор
жественное открытие встре
чи молодежи СССР и СРВ. В 
ней участвуют более семисот 
посланцев двух братских 
социалистических госу
дарств.

С огромным воодушевле
нием и радостью восприня
ли собравшиеся по-отечески 
сердечное приветствие и доб
рые пожелания Генерально
го секретаря ЦК КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР то
варища Л. И. Брежнева уча
стникам встречи. Его огла
сил член Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Казахстана 
Д. А. Кунйев. С большим 
подъемом было встречено 
приветствие Генерального 
секретаря ЦК Компартии 
Вьетнама Ле Зуана, которое 
зачитал первый секретарь 
ЦК Союза коммунистиче
ской молодежи Хо Ши Ми
на Данг Куок Бао.

На встрече выступили 
глава делегации молодежи 
Вьетнама Данг Куок Бао, 
глава делегации советской 
молодежи первый секре
тарь ЦК ВЛКСМ Б. Н. Па
стухов и другие ее участни
ки.

Посланцев молодого поко
ления Советского Союза и 
Вьетнама принял Д. А. Ку
наев.

Вьетнамская молодежная 
делегация возложила цветы" 
к памятнику В. И. Ленину, 
к мемориалу Славы в парке 
имени 28 гвардейцев-панфи- 
ловцев.

Интересные встречи со
стоялись сегодня в клубе 
«Дружба», где открылась 
фотовыставка, посвященная 
участию советской и вьет
намской молодежи в строи
тельстве социализма и ком
мунизма. Экспозиции ярко 
рассказывают о жизни на,- 
родов братских государств, о 
делах и помыслах молоде
жи. Здесь же прошли пер
вые встречи деятелей ис
кусства двух стран, выступ
ления самодеятельных арти
стов. В кинотеатрах Алма- 
Аты начались Дни вьетнам
ского кино. Торжества в 
этот день завершились боль
шим праздничным концер
том мастеров искусств Ка
захстана,

IV  встреча дружбы и со
лидарности продлится до 31 
июля.

ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ 
ИЗ СТРОЙОТРЯДА

«Покупайте
бензопилы
— оплатим»

С горячим желанием вн&й 
сти свой вклад в освоений 
природных богатств, Запад
ной Сибири ехали на север
ные стройки бойцы нашего 
отряда. Третий семестр — 
время гражданской закалки- 
студентов; Но. о каком вос
питательном воздействии 
труда может идти речь, ес
ли мы сидим без работы? 
Никакими идеологическими 
средствами эту брешь не за
полнишь. Нашему отряду 
остро не хватает бруса, ши
фера, гвоздей. 3 июля на 37 
человек была одна бензопи
ла. Сейчас появились еще 
две, но и этого мало.

Запрашивая, себе большое 
число стройотрядовцев, ру
ководство строительного уп
равления Томского террито
риального геологического 
управления клятвенно обе
щало выполнить условия 
хоздоговора и всех обеспе
чить фронтом работ, мате
риалами, инструментом.
Теперь оно отмахивается от 
наших требований такими 
фразами: «Покупайте бен
зопилы, электродрели и дру
гой инструмент — мы вам 
оплатим». А где же их ку
пишь! Зачем было запраши
вать 130 человек в Новый 
Васюган, если к их приему 
не подготовились?

Нймек простой: хочешь
быть в передовых — хватай 
из-под носа у других (кроме 
нас. в Новом Васгагане тру- 
дятся отряды ' «Гемма», 
«Кристалл», «Аргумент» и 
«Синильга»), Хоть укради, а 
обеспечь себя инструмен
том и материалами.

Как же в таких условиях 
вести воспитательную рабо
ту со студентами? Кто-то 
.должен ответить за продол
жительный срыв условий 
хоздоговора, заключенного 
между строительным управ
лением и районным студен
ческим строительным отря- 
доЧт «Универсал»?

Г. ОЗУР,
бригадир отряда «Юность».

пос. Новый Васюган
Каргасокского районе,
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А л е к с а н д р  И л ьи ч  
раскрыл альбом 'тру
довой славы цеха. Фо

тографии — живая история 
завода от самых тяжелых 
военных лет. И в них же — 
тридцатишестилетняя трудо
вая жизнь самого А. И. Ан
дреева. В четырнадцать лет 
пришел он впервые на Сиб- 
кабель токарем по дереву! 
Пришел и остался...

Одна запись в трудовой 
книжке Александра Ильича 
— о приеме на работу. Да 
записи о перемещении по 
так называемой служебной 
лестнице. Вот и вся биогра
фия, уложившаяся в не
скольких строчках прика
зов. ,

Яркие ее штрихи -— запи
си о поощрениях, прави
тельственных наградах. Ор
ден Трудового Красного 
Знамени Андреев получил 
в 1972 году, когда работал 
начальником цеха № 1. Ор
ден «Знак Почета»—в 1977-м. 
Это уже признание его за
слуг на посту начальника 
шестого цеха.

Теперь, когда цех № 6 вот 
уже полтора года держит 
заводское переходящее Кра
сное знамя, кажется, что так 
всегда и было, вполне есте
ственно, что цех шахтных 
кабелей имеет репутацию 
одного из лучших.. Сколько 
потребовалось труда, чтобы 
добиться этого общественно
го признания, рассказывают 
фотографии в альбоме тру
довой славы.

Вот, к примеру, запе
чатлен участок крутиль
ных машин, на которых 
готовят жилу для кабеля. 
Многие годы он был «узким 
местом». Сколько здесь было 
выслушано горьких слов от 
женщин, обслуживающих 
агрегаты. Действительно, 
попробуй, поворочай за сме
ну бобины проволоки, если 
каждая весит более шести
десяти килограммов!

Вот и думал новый на
чальник цеха, как же облег
чить труд женщинам, не 
давал покоя ни технологам, 
цк, конструкторам. Времени 

нервов потратил уйму. 
Зато добился. Установили 
новое, оборудование с меха
нической подачей этих 
«проклятых катушек» — ис
чезли все жалобы. Впрочем, 
женщин (и это тоже ини
циатива Андреева) перевели 
на более легкие участки, 
новое оборудование обслу
живает всего один скрутчик. 

По настоянию начальни
ка цеха точнее сформулиро-

Г  о р е н и е
вали обязанности каждой 
смены, каждого участка, 
каждой бригады. Видя за
интересованность руководи
теля, стали инициативнее и 
рабочие. Так была подго
товлена почва для появле
ния починов бригад А. Н. 
Жилина, Л. Е. Негодяева, 

,Т. П. Пимонова, известных 
теперь на всех предприяти
ях области. Уменьшилась 
текучесть кадров.

Коммунист А. И. Андреев 
видит в каждом рабочем не 
только штатную единицу, а 
прежде всего личность. К 
каждому,, считает он, нужен 
индивидуальный ' подход. 
Сформировать коллектив 
могут только общая заинте
ресованность, общее дело, 
внимание к каждому чело
веку. Вместе со своим заме
стителем А. П. -Гордеевым и 
парторгом, старшим масте
ром А. В. Ситниковым, мо
лодыми инженерами Алек
сандр Ильич организует в 
цехе конкурсы на лучшего 
по профессии, вечера тру
довой славы. Не забыты, ес
тественно, и традиционные 
меры морального стимули
рования —• почетные грамо
ты, фотографии ' на Доске 
почета, у развернутого за
водского знамени. Лучшие 
производственники удостаи
ваются чести быть сфото
графированными у леген
дарного крейсера «Аврора».

Все это, считает началь
ник цеха, определяет тот 
товарищеский микроклимат, 
когда каждому хочется де
лать свое дело как можно 
лучше.

Заместитель секретаря 
парткома объединения
Л. А. Николаев говорит:

— Ког^а создалось тяже
лое положение в шестом це
хе и по нашему предложе
нию Андреев согласился его 
возглавить, то начал он с 
подбора помощников. Теперь 
парторг цеха А. В. Ситни
ков, заведующий центром 
общественно - политической 
работы В. И. Родин и заме
ститель начальника цеха 
А. П. Гордеев — надежная 
опора Александра Ильича.

Умение разбираться в 
людях, помочь раскрыться 
их лучшим качествам, ор
ганичное сочетание произ
водственной работы с воспи
тательной позволили Ан

дрееву разглядеть в моло
дых инженерах цеха буду
щих руководителей произ
водства, Сейчас А. П. Дут- 
ченко — заместитель гене
рального директора по про
изводству, а Ф. М. Грайф — 
главный технолог объедине
ния.

— Нужно делать ставку 
на молодежь, — утверждает 
Александр Ильич. — Она 
быстрее откликается на но
вые начинания.

Когда Андреев еще рабо
тал начальником первого 
цеха, он на новом участке 
по выработке медной прово
локи1 организовал молодеж
ные бригады во всех трех 
сменах. И не ошибся.

— Праздник был, — вспо
минает .Александр Ильич, — 
когда впервые участок вы
полнил норму — дал 30 тонн 
в сутки. Потом девушки ста
ли выдавать по 45—50 тонн.

. А  один раз 62 тонны прово
локи выработали! Нужно 
было видеть лица работниц, 
их радость! А самое глав
ное—поверив в свои возмож
ности, девчата закрепились 
на заводе. Теперь это кадро
вые рабочие.

Именно там, в девичьем 
коллективе, и возникли кон
курсы мастерства.

— Жизнь заставляет ду
мать, — смеется Александр 
Ильич. И добавляет: — Нао 
активно поддержали пар
тийная, комсомольская ор
ганизации, профком. Вот 
дело и пошло...

Тогда в 1972 году А. И. 
Андреев был награжден 
значком «Наставник моло
дежи».

Постановление ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико- 
воспитательной работы»
прямо говорит об оценке ра
боты руководителя по тому, 
как он участвует в воспи
тании коллектива. Алек
сандр Ильич всегда уделяет 
этому очень большое вни
мание В цехе — яркая на
глядная агитация, отличный 
центр общественно-полити
ческой работы. Здесь на 
видном месте фамилии 
ударников коммунистиче
ского труда, победителей со
циалистического соревнова
ния. Строго фиксируется 
сам ход трудового' соперни-

Ч е л о в е к  
и об щ в с т в о

честна: показатели каждо
го — как на ладони.

Спрашиваю, насколько 
полно охвачены рабочие 
политической учебой.

— Как — насколько? — 
удивляется Александр Иль
ич. — Все занимаются: 
часть рабочих — в школе 
коммунистического труда, 
часть — в университете 
м ар ксиз м а- леи ин изм а. Каж
дый повышает свое эконо
мическое образование. Прак
тически у каждого — об
щественное поручение.

Сам Александр Ильич за
нимается общественной ра
ботой и самообразованием 
постоянно. Член парткома 
объединения, цехового бю
ро, профкома, командир 
дружины, он нашел время 
для успешной учебы в уни
верситете марксизма-лени
низма, недавно прошел кур
сы повышения ‘ квалифика
ции в Ленинграде.

Требовательный к себе, 
отдающийся всецело делу, 
Андреев не понимает, как 
можно работать с прохлад
цей.

—- Все участки важны, ра
бота о-дного непременно ска
жется на другом, если даже 
они и не связаны техноло
гически, — говорит он.

Уже более пяти лет цех 
во время каждого большого 
дождя заливает так, что 
приходится отключать обо
рудование.

— Все дело в том, что не 
справляется ливневая 1 кана
лизация. Строители зшорно 
не хотят ее реконструиро
вать. А ведь любая останов
ка оборудования наносит 
ущерб плану, а значит, и 
государству.

Это его стиль: подходить
ло-государственному к ре
шению всех вопросов, свя
занных с производством, с 
людьми, с их бытом. И тут, 
считает он, нет незначи
тельных дел. Каждый дол
жен найти свое место в 
жизни, а труд сам раскроет 
потенциальные возможно
сти человека.

Андреев знает, что гово
рит: именно труд, любимая 
работа, которую ом честно 
делает вот уже четвертый 
десяток лет, сделали его ду
ховно богатым.

В. ДЕМУРОВА.
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ПРИЦЕП НЕ ПО СИЛАМ
В последний день февраля 

водитель грузовика Стре- 
жевского управления техно
логического транспорта В. П. 
Семенюк отказался идти в 
рейс с прицепом. За это он 
оыл наказан в администра
тивном порядке, но со взы
сканием не согласился и об
ратился в народный суд.
] Характеризуя сегодня 
'■Василия Павловича Семе
нюка, главный инженер 
СУТТ В. А. Слайковский, да 
и другие руководящие то
варищи из управления, как- 
то не очень охотно вспоми
нают его трудовую биогра
фию: для них сейчас Семе
нюк — чуть ли не злостный 
прогульщик. В апреле адми
нистрация предприятия об
ращалась даже в местком 
з/) разрешением уволить его 
{,}  33-й статье трудового за
конодательства. Мне же ду
мается, что привести эту ра
бочую биографию необходи
мо...

Начинал свой трудовой 
путь Василий Павлович 
тридцать лет назад в дале
ком Чернигове. Потом — 
служба в армии, с 1954 года 
— целйна. Доброволец. Це
лых десять лет. Совхоз 
«Комсомольский» —■ что на
зывается, от первого колыш
ка. Медаль «За освоение це
линных и залежных зе
мель», десятки благодарно
стей, грамот; гордый рассказ 
о нем в документальной 
книге, посвященной героям 
целины, — таков итог 
первой части его рабочей 
биографии.

Вторая — и на сегодняш
ний день пока последняя 
для Василия Павловича сту
пень — это наш Стрежевой. 
Услышал он про томскую 
нефть — поехал вместе с 
семьей. Сыновья теперь 
взрослые: один служит в ар
мии, другой работает в той . 
же автоколонне, что и отец. 
Работает так же хорошо.

И в Стрежевом, стало 
быть, от первого колышка... 
Палатки и лютые холо
да, бездорожье первых 
нефтепромыслов — все 
испытано за рулем крас
ного «Урала» № 9024, на 
котором водитель первого 
класса, коммунист, кавалер 
ордена Ленина В. П. Семе
нюк отработал бессменно и 
безремонтно восемь лет под
ряд. А ведь обычный срок 
службы машин между ре
монтами в труднейших ус
ловиях Стрежевого не пре
вышает и двух-трех лет.

...Не любят говорить об 
этом руководители СУТТ. 
Зато припоминают, что в 
прошлом году Семенюк не 
перешел в Васюганское УТТ 
при разделе предприятий.

— Мы хотели тогда еще 
сократить его по штатам, — 
сетует сегодня В. Слайков

ский. Он, кстати, почти в . 
два раза моложе Василия, 
Павловича...

В чем дело? Зазнался во
дитель, почил, как говорит
ся, на лаврах? В жизни, к 
сожалению, бывает и так. 
Потерял, возможно, и ува
жение коллектива?

—- Да вы что? Авторитет у 
Василия Павловича в авто
хозяйстве очень большой. 
Он всегда с молодежью, 
всегда объяснит, что к че
му. Сам — безотказнейший: 
не делит заказы на выгод
ные и невыгодные. Куда на
до—туда и,едет. Не зря мы 
избирали его и в местном, и 
народным заседателем об
ластного суда, и делегатом 
на партконференцию. Ува
жают его.—Так говорили 
мне и начальник девятой ав
токолонны В. Гавриш, и во-' 
дители, его товарищи по 
работе. Даже официальный 
представитель администра
ции на судебном заседании, 
начальник отдела кадров 
СУТТ В. А. Самарский, к 
тот присоединился к этому 
мнению.

Что же тогда произошло 
год н.азад, р момент «отпоч
кования»  ̂ ВасюТанского 
УТТ? Переводились туда из 
стрежевского хозяйства в 
основном молодые, физиче
ски сильные шоферы. Кан
дидатура В. П. Семенюка на 
перевод даже и не рассмат
ривалась в то время j -  за
чем стрежевчанам было те
рять такого опытного води
теля? Но в тот момент у 
Василия Павловича был уже 
новый «Урал», а васюган- 
цам передавали, как пра
вило, именно новую техни
ку, и машина Семенюка по
пала в васюганский спи
сок. Ну что ж? Извинились 
тогда перед ветераном: «По
работай, мол, Василий Пав
лович, опять на старом гру
зовичке до зимы». Шофер 
согласился, в январе полу
чил новенькую машину. Те
перь лее кому-то из руко
водителей СУТТ, видимо, 
выгодно переиначивать ту 
историю, говорить, будто 
сам Семенюк отказался вы
полнить их распоряжение...
'Вот здесь — и злополуч

ный февральский прицеп. 
Как было дело? В СУТТ 
возникла необходимость по
слать две машины в Ново
сибирск за грузом. Это три 
с половиной тысячи кило
метров только в один конец: 
из Стрежевого едут по зим
никам через Тюмень. Для 
Василия Павловича, естест
венно, не впервой совершать 
и такие дальние рейсы — он 
стал уже спокойно готовить 
грузовик. Вдруг команда: i 
«Цепляй к «Уралу» прицеп». 
А вот с прицепами-то Ва
силию Павловичу никогда 
раньше ездить не приходи

лось: прицепы, или, как их 
называют, автопоезда, — де
ло относительно новое; оп
лачиваются они, кстати, 
водителям по более высо
ким расценкам понятно, 
что сильные и молодые шо
феры старались опередить 
ветеранов.

— Вы представляете, как 
это трудно физически —- ве
сти прицеп по таежному 
зимнику, — рассказывают 
сейчас сами «заядлые» во
дители автопоездов В. Шпа- 
де и И. Сидоров,—А у Васи
лия Павловича, что ни го
вори, возраст — 49 лет. К 
тому же шоферское удосто
верение у него — старого 
образца; по новым прави
лам без стажировки он да
же не имеет права садиться 
за руль автопоезда.

И ведь не было бы ника
кой истории из этого дела: 
нашелся бы в СУТТ води
тель и помоложе, покрепче 
Василия Павловича, тот же, 
допустим, Володя Вольхин— 
его, кстати, й направили в 
Новосибирск на машине Се
менюка. Главный инженер 
В. А. Слайковский именно 
так и объясняет теперь си
туацию, что, мол, понимал 
он все: и возраст, и болезнь, 
и отсутствие формального 
права посылать в рейс Ва
силия Павловича. И ника
ких, мол, грозных мер по 
отношению к ветерану он не 
собирался принимать, если 
бы...

Если бы сам Василий Пав
лович не попросил у главно
го инженера письменного 
распоряжения на временную 
передачу своего автомобиля 
шоферу Вольхяну, как и 
положено.

Что тут началось! Ах, те
бе письменное распоряже
ние — получай! По СУТТ 
появляется один разгром
ный приказ, другой... Снять 
Семенюка с машины вооб
ще! Перечеркнута в один 
момент вся трудовая биогра
фия Семенюка, будто ее и не 
существовало. Потом выяс
няется, что юридически они 
не имеют на это права. Тог
да—снять с машины ■ на 3 
месяца, наказать! За что? 
За отказ, за неподчинение. 
Партийное бюро рассматри
вает конфликт, объявляет 
взыскание В. Гавришу за 
недостаточную воспитатель
ную работу в колонне, а 
заодно — и Семенюку. 
Опытный, авторитетный на
чальник СУТТ И. И. Зару- 
байко, находившийся все это 
время в командировках, 
смотрит в недоумении: что
происходит? И обещает 
Василию Павловичу предо
ставить хотя бы тот, старый 
его «Урал» № 9024, но тут 
же снова уезжает в коман
дировку, а оставшийся вме
сто него Слайковский все

равно- переигрывает по- 
своему! Семенюк в расте
рянности, ждет, пока вер
нется Зарубайко, и не при
нимает по акту тот автомо
биль, который пытается ему 
подсунуть начальник ко
лонны. Кончается дело тем, 
что семь дней апреля, в те
чение которых Василий
Павлович работал в ремонт
ных мастерских, вопреки
всякой логике, объявляются 
прогулами, и возникает воп
рос об увольнении Семеню
ка по 33-й статье.

...Народный суд Стреже- 
, вого, рассмотрев обстоя
тельства дела, признал
незаконными действия ад
министрации СУТТ и полно
стью удовлетворил иск Ва
силия Павловича: не при
знал прогулами апрельские 
дни и восстановил за ним 
право вождения прежнего
автомобиля. Коллегия об
ластного суда, куда обрати
лась о кассационной жало
бой администрация СУТТ, 
оставила это решение в си
ле.

Не мытьем, так катаньем. 
Воспользовавшись тем, что 
суд проводил медицинскую 
экспертизу и у ветерана 
обнаружилось повышенное 
артериальное давление (а 
кто даже из здоровых людей 
выдержал бы такую много
месячную нервотрепку?), ру
ководители СУТТ издают 
окончательный приказ о 
снятии Семенюка с машины 
и переводят его в топливный 
цех слесарем III разряда — 
теперь уже по медицинским 
показаниям!

— Скомпрометировал себя 
Семенюк обращением в суд, 
— говорит сейчас И, И. За- 
рубайко. — Как не стыдно 
ему?

Что ответить Илье Ивано
вичу? ,

Что за большой работой, 
которую он ведет на слож
нейшем участке нашего 
нефтяного фронта, он про
смотрел, к сожалению, 
некрасивые действия своих 
ближайших помощников: 
четыре месяца травли рабо
чего человека, орденоносца, 
ветерана Стрежевого.

...Заканчивая статью, мне 
просто неловко напоминать 
очевидные истины: уваже
ние к человеку — основа 
нашей коммунистической 
нравственности. А в исто
рии с Василием Павлови
чем Семенюком, помимо 
грубых административных 
нарушений, уж больно за
метно, что как раз уважение- 
то к личности некоторые 
руководители СУТТ воспри
нимают как-совсем необяза
тельный груз. Считают его 
чем-то вроде прицепа. И 
этот «прицеп» оказывается 
иногда не по плечу.

Ю. ШИПУНОВ.

Р  е U 0 р Ш 0, ^ n n i i i i i i i n i i i i m i i n i i i i i n n m u i i i i m H i i K H i i H i i i n n i i u i n i i i i i i i i i i i n i m i i i i i H H m i t i i m m i m f i

ИСПЫТАНИЕ НА М А С Т Е Р С Т В О

Автобус объединения
сдернул с асфальтирован
ного шоссе и покатил по 
проселочной дороге учебно
опытного лесхоза Тимиря
зевского леспромхоза. Сего
дня необычный рейс: в,авто
бусе едут показать свое ма
стерство лучшие вальщики 
области.

«Привет участникам со
ревнования вальщиков «Ле
соруб-79» — таким транспа
рантом встречает лесосека 
учебно-опытного • лесхоза. 
Все здесь необычно: и пье
дестал для победителей, 
сооруженный из мощного 
«кругляка», и отливающие

белизной стволы сосен на 
стендовой площадке.

Жюри под председатель
ством начальника техниче
ского отдела объединения 
Томлеспром Г. М. Андрюхи
на совещается перед сорев
нованием.

Проведен короткий инст
руктаж по технике безопас
ности, и первый участник 
А. Н. Курганов подходит к 
ровной, как струна, сосне. 
Первое упражнение—валка 
леса на точность. Очень вол
нуется вальщик из Комсо
мольска. Наверное, поэтому 
дерево упало далеко от кон
трольной вешки.

Состязание вальщиков
проходит по напряженной 
программе международных 
соревнований. Все пять уп
ражнений требуют особого 
мастерства и упорства. Та
ким мастерством отличается 
неоднократный победитель 
областных первенств, валь
щик из Ореховского филиа
ла Комсомольского леспром
хоза Виктор Философович 
Ск.урков. 19 июля он защи
щал честь области на зо
нальных соревнованиях
вальщиков в Бисертском 
леспромхозе под Пермью и 
завоевал второе почетное 
место...

Качнулась тридцатиметро
вая сосна и упала прямо на 
вешку. Вот это точность! 
Дюла Яношевич Баер из Ин- 
гузетского леспромхоза стал 
победителем первого этапа 
соревнования. Второе место 
занял П. В. Веремейчик с 
Томского лесопромышленно
го. комбината, а третье — 
представитель Аргат-Юль- 
ского леспромхоза Б. П. Бу- 
калОв.

Вальщики сменили бензо
пилы «Урал» на «Тайгу-214». 
Второе упражнение —■ обрез
ка сучьев на скорость. Необ
ходимо за 45 секунд обре
зать наибольшее количество 
их, выдержав при этом до
пустимые размеры пеньков. 
Это сделать не так-то про
сто. Первое место осталось 
за Д. Я. Баером. На второе 
вышел - Ю. П. Матвеев с 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината, а на 
третье — А. И. Шаповалов 
из Тимирязевского леспром
хоза.

В остром состязании ме
няются показатели. После 
четвертого упражнения ли
дер соревнования Д. Я. Баер 
передвинулся на третье ме
сто;
, Взрывом аплодисментов 
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ЗАПРЕТИТЬ ХИМИЧЕСКОЕ ОРУЖИЕ
ЖЕНЕВА. Комитет по 

разоружению завершил
двухнедельное обсуждение 

, вопроса о запрещении хими- 
, ческого оружия, в ходе кото
рого высказались делегаты 
17 стран.

В своих выступлениях 
представители СССР, Поль
ши, Финляндии, МНР, 
Франции, Австралии, Дании, 
США и других государств 
подчеркивали важность ско
рейшей разработки конвен
ции о запрещении химиче
ского оружия. Представи

тель Франции заявил, что 
запрещение этого вида ору
жия массового уничтожения, 
его полное исключение из 
арсеналов отвечает интере
сам самого широкого круга 
стран, и указал на важность 
незамедлительного подписа
ния всеми государствами, 
которые еще этого не сдела
ли, женевского протокола 
1925 года.

Выступая в Комитете по 
разоружению. представи
тель СССР В. Л. Исраэлян 
заявил; что . Советский Союз

был и остается последова
тельным сторонником запре
щения химического оружия 
и добивается этого, начиная 
с первых лет своего сущест
вования.

Представитель СССР вы
разил уверенность в том, 
что определенные трудности 
в выработке конвенции бу
дут преодолены. Мы на
деемся, сказал он, что■на
ступит день, когда химиче
ское оружие будет полно
стью исключено из арсена
лов всех государств.

В И Н Т Е Р Е С А Х  
О Б Е И Х  С Т Р А Н

БАНГКОК, 28 июля. Ус
пешно развивается торговля 
между Таиландом и Совет
ским Союзом. В прошлом 
году ее оборот составил 360 
млн. бат (20 бат равны 
одному . доллару США), пре
высив данный показатель 
1977 года на 40 процентов.

Советский Союз постав
ляет в Таиланд дизели, стан
ки, экскаваторы, бульдозе
ры, оборудование для про
мышленных предприятий, 
целлюлозу, инструменты, 
подшипники. Большой попу
лярностью пользуются у 
таиландских фермеров сель
скохозяйственные машины 
советского производства. В 
настоящее Бремя на полях 
Таиланда работает свыше 
двух тысяч советских трак
торов. В последнее время 
резко увеличился экспорт 
таиландского натурального 
каучука в СССР. В больших 
количествах Советский Со
юз закупает в Таиланде ме
таллургический плавиковый 
шпат. Недавно СССР посети
ла делегация торговой пала
ты Таиланда во главе с 
К. Ватанасином. В ходе ви
зита было .подписано согла
шение с Торгово-промыш
ленной палатой СССР о раз
витии торгового и экономи
ческого сотрудничества. На
ши переговоры в Москве, 
заявил, выступая здесь, 
К. Ватанасин, наметили 
перспективы дальнейшего 
углубления торгово-эконо
мических отношений, в ча
стности, Советский СоюА 
окажет нам помощь путем 
предоста вления технологии 
различных производствен
ных процессов.

Р А С Т Е Т  
ПОПУЛЯРНОСТЬ 
«Ю М А Н И Т Е»

ПАРИЖ. «Юманите», га
зета французских коммуни
стов, — один из самых по
пулярных и широко читае
мых во Франции органов 
печати. Об этом свидетель
ствуют данные исследова
ний, проведенных двумя 
беспристрастными организа
циями — бюро распределе
ния рекламы и центром 
изучения финансирования 
рекламы.

Согласно им, в прошлом 
году ежедневно в стране 
продавалось около 150 тыс. 
экземпляров - «Юманите». В 
текущем году каждый эк
земпляр газеты читают 4—5 
человек, обеспечивая ей в

этом отношении одно из 
первых мест в стране. В 
среднем ежедневно «Юма
ните» прочитывают 608 ты
сяч человек, а еженедель
ный воскресный выпуск 
«Юманите диманш» — 1.373 
тысячи человек.

По читательской массе 
«Юманите» сравнима с бур
жуазной «Фигаро». Однако 
если у этой последней четы
ре пятых бюджета обеспе
чиваются доходами от рек
ламы, то у «Юманите» ре
клама составляет лишь де
сятую часть бюджета, а 
остальные средства дают 
подписчики, покупатели и 
сборы в фонд поддержки 
коммунистической печати. 
Показателен, по тем же дан
ным, социальный состав чи
тателей органа ФКП: 40
процентов — рабочие, около 
30 процентов — служащие, а 
остальные — крестьяне, ре
месленники, студенты.

инструктора-вальщика учеб
но-опытного лесхоза Тими
рязевского леспромхоза Ва
силия Николаевича Дыля. 
Он показал самый высокий 
результат в пятом упраж
нении.

Символично, что большин
ство участников сегодняшне
го первенства—молодые ре
бята, комсомольцы. Для них 
эти состязания — ^хорошая 
школа передового опыта.

Затихли бензопилы. Де
сять участников соревнова
ний построились на торжест
венную линейку. Вальщи
кам, занявшим три призо
вых места, повязывают лен
ты чемпионов, вручают по
четные грамоты, медали и 
памятные подарки. Победи
телем областных соревнова
ний вальщиков «Лесоруб-79» 
стал комсомолец, представи
тель Каргасокского лесопро
мышленного комбината
Юрий Матвеев. Он набрал 
наибольшее количество .оч
ков — 920. Второе место за
нял В, Н. Дыль, а третье — 
Д. Я. Баер.

Г CKAF.lXbiri4H,
Томский район.* * >»
НА СНИМКЕ: победитель 

областного соревнования 
вальщиков Юрий Матвеев.

Фото М, Гладуша.

С БОЛЬШИМ 
У С П Е Х О М

НЬЮ-ЙОРК. С боль
шим успехом проходит в 
городе Ноксвилл (штат 
Теннесси) выставка
«Спорт в СССР».

«Ваша выставка откро
ет многим американцам 
глаза на Советский Со
юз», — такую запись ос
тавил в книге отзывов 
один из посетителей, эк
спозиции, житель Нок
свилла Джон Уолтон. Он 
—- один из почти 6 тысяч 
горожан, ознакомивших
ся с экспозицией в пер
вые четыре дня ее рабо
ты. Представители город
ских властей отмечают, 
что для Ноксвилла,^ где 
живут 200 тысяч человек, 
такое число посетителей 
свидетельствует об ог
ромном интересе амери
канцев к СССР.

Для них проведение 
выставки — убедительное 
доказательство полезно
сти культурных обменов 
между СССР и США как 
части широкого сотруд
ничества между нашими 
двумя странами. Об этом 
говорит и запись в книге 
отзывов: «Подобные вы
ставки сближают наши 
страны. Хотелось бы. что
бы их было побольше». Ее 
сделала Милли Аскинс, 
посетившая экспозицию 
вместе со своими тремя, 
сыновьями.

Не проходит дня. чтобы 
в двух местных газетах— 
«Ноксвилл джорнэл» и 
«Ноксвилл ньюс-сенти- 
нел» — не появлялось од
ной, а то и двух статей о 
выставке с целым рядом 
фотографий. Радио и те
левидение, рассказывая 
о выставке, подробно из
лагают приветствие Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежне
ва, адресованное ее посе
тителям .

Наводнение 
в Малайзии

КУАЛА-ЛУМПУР. В ре
зультате проливных дождей 
многие районы на севере 
Малайзии оказались под во
дой. Затоплены деревни, 
размыты дорога, нарушена 
связь. По сообщению пред
ставителя управления соци
ального развития штата Пе
нанг, власти вынуждены 
были эвакуировать в безо
пасные районы более 2.000 
человек. В штате Перак —• 
одном из центров добываю
щей промышленности стра
ны — затопленными оказа
лись разработки оловянной 
руды. Правительство страны 
принимает меры по ликви
дации последствий стихий
ного бедствия.

П Р И Г О В О Р  
НАРОДНОГО 
С У Д А

ХАНОЙ. Как сообщает 
агентство ВМА, народный 
суд провинции Куангнам- 
Дананг провел открытое за
седание по делу Нгуен Ким 
Хам и ее сообщников, ви
новных в вооруженном за
хвате рыболовных судов в 
целях незаконного вывоза 
граждан СРВ за рубеж. Воз
главлявшая банду Нгуен 
приговорена к 20 годам ли
шения свободы, остальные 
осуждены на сроки от 5 до 8 
лет.

В ходе следствия выясни
лось, что все преступники 
принадлежали к так, назы
ваемому «обществу черного 
дракона» — тайной органи
зации этнических китайцев-

хуацяо во Вьетнаме, связан
ной с секретными служба
ми США.

Другой процесс по иден
тичному делу состоялся в 
провинции Донгнай. Обви
няемые — Нгуен Нгок Там 
и другие признали, что они 
способствовали незаконному 
выезду за границу ряду жи
телей городов Юанлок и 
Фянтхиет. Эта бандитская 
шайка также была связана 
с иностранными секретны
ми службами. Члены шайки 
сами намеревались бежать 
из Вьетнама. Накануне они 
совершили вооруженное
ограбление государственного 
банка в г. Суанлоке, убив 
Бсех находившихся там 
служащих и забрав все цен
ности. Главарь шайки Нгу
ен Нгок Там — бывший слу
жащий марионеточного ре
жима в аппарате «умиротво
рения», а после освобожде
ния — банковский служа
щий — приговорен к смерт
ной казни.

МИР КАПИТАЛИЗМА БЕЗ ПРИКРАС
Израильские власти усиливают террор и репрессии 

против арабского населения и палестинских патриотов, 
протестующих против политики аннексии захваченных 
арабских земель.

НА СНИМКЕ оккупанты готовы к расправе.
Фотохроника ТАСС.J
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Возвращаясь к напечатанному

ГАЗОВЫЕ ШЛЕЙФЫ 
В НЕБЕ ГОЛУБОМ

30 сентября 1978 года в корреспонденции «Окру
жающая среда» рассказывалось о совещании, ко- 
торое у стендов выставки «Охрана окружающей 
среды» во Дворце зрелищ и спорта подвело итоги 
деятельности предприятий и учреждений г. Томска 
по охране окружающей среды. В работе  ̂совещания 
приняли участие члены бюро обкома КПСС, кото
рые высказали руководителям ряда предприятии и 
учреждений замечания относительно низких тем
пов строительства очистных сооружений и благоу- 
строительньгх работ, указали на недопустимость 
свалок строительных, производственных и бытовых 
отходов в черте города.

Что изменилось с тех пор? Редакция попросила 
сотрудников ряда областных инспекций пройтись 
по указанным в корреспонденции « О к р у ж а ю щ а я  
среда» адресам и высказать свои замечания. Первая 
корреспонденция — о сокращении загрязнения 
атмосферного воздуха.

Ряд предприятий за последние годы добился зна
чительного снижения вредных выбросов в атмосфе
ру. К ним можно отнести электротехнический, 
электроламповый заводы, «Сибэлектромотор». Здесь 
созданы лаборатории, которые постоянно определя
ют эффективность работы пылеуловителей. Внед
ряются технологические процессы, снижающие 
вредные выбросы.
■' Однако изменений в лучшую сторону не так уж и 
много. Осенью нынешнего года состоится очеред
ная выставка по охране окружающей среды, и вновь 
на ней нечего будет показать некоторым пред
приятиям, указанным в корреспонденции. Наггри- 

, мер, заводу резиновой обуви, старая производствен
ная площадка которого по-прежнему сбрасывает на 
головы томичей сажу и пыль. С нарушением проек
та идет монтаж очистных установок и на новой 
производственной площадке этого предприятия. 
Так, котел-вулканизатор монтируется без мстаков- 
ки для очистки вулканизационных газов. Выходит, 
что строится новый очаг загрязнения атмосферы.

Источником повышенного загрязнения атмосфе
ры является котельная производственного объеди
нения Сибкабель по улице Пушкина. Строительство 
новой котельной, оборудованной газопылеулавли
вающими установками, тянется уже вторую пяти
летку. Трест Томсштромстрой осваивает на ней в 
гол лишь 5—ТО процентов выделяемых средств.

На площадке змальпроизводства 169 открытых 
выбросов вредных веществ от эмалировочных и 
изолировочных агретатов. За последние два года 
объединение Сибкабель не построило ни одной газо
пылеулавливающей установки.

Более ТО тонн цементной я гипсовой пыли вы
брасывает ежесуточно в атмосферу завод крупнопа
нельного, домостроения. На бетоносмесительном уз
ле № 2 этого предприятия еще в 1978 году был 
смонтирован рукавный фильтр, однако до сих пор 
он стоит как памятник бесхозяйственности ■ че. 
могут найти ткань для рукавов. Не правда ли, 
«серьезное» оправдание? Подобное положение и на 
узле К» 1 Снижение выбросов позволило бы сохра
нить здоровье злодей тг «экономить большое коли
чество сырья.

Черным шлейфом дыма напоминает о своем су
ществовании асфальтобетонный завод дорожного 
ремонтно-строительного треста, что на проспекте 
Комсомольском. Он давно морально и технически 
устарел. Очистные сооружения на агрегатах или 
плохо работают, либо их нет совсем. По решению 
горсовета от 27 марта 1974 года, этот завод еше в 
1978 году надо было вынести за пределы города. 
О д н а к о ,  н а .  строительстве нового завода освоено все
го 405 тысяч рублей (сметная стоимость — з.овь тыс.

Р Серьезной критике на совещании, о котором рас
сказала корреспонденция «Окружающая среда», 
подверглись Томекстройтранс, Транссельхозтехни
ка, автобазы , Томсксельстроя и другие. И здесь 
изменений мало. Систематического учета автомоби
лей, выходящих на линию с повышенным содержа
нием. в выхлопных газах окиси углерода, на этих 
предприятиях нет.

Ни одно предприятие, какую бы важную продук
цию оно ни выпускало и каких бы производствен
ных успехов ни добилось, не может считаться пе
редовым, если оно нарушает правила охраны окру
жающей среды, охраны здоровья людей.

В. ПИЛИПЕНКО,
заведующий отделением коммунальной гигиены 

областной санэпидстанции.

СПОРТ
Хочется сказать большое 

спасибо всем тем, кто принял 
участие в реконструкции Бе
лого озера в Томске. Голубая 
чаша чистой воды, обрамлен
ная красивой набережной, зе
леные аллеи, удобные ска
мейки —  все радует глаз, спо
собствует отдыху. По широ
ким ступеням можно с п у 
ститься к самой воде и по
тр огать озерную гладь, по
смотреть на рыбок.

А  вот рыбкам в этом озере 
плохо живется.  Естественного 
корма у  нее нет, подкормки 
тоже, зимой она задыхается. 
Нельзя ли у знать мнение спе
циалиста: пригодно Белое
озеро для  разведения в нем 
рыбы или запуск мальков —  
чья-то несогласованная со 
специалистами инициатива?

В. К А Р Б Ы Ш Е В .
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ЧИТАТЕЛЮ ОТВЕЧАЕТ СПЕЦИАЛИСТ

Рыба Белого озера
Именно так и получилось, 

как предполагает читатель 
В. Карбышев. Большую ра
боту провело на Белом озере 
Д-СУ-1 дорожного ремонтно- 
строительного треста. Смет
ная стоимость только строи
тельно-монтажных работ 
составила 636 тысяч рублей. 
Реконструирован один из 
самых достопримечательных 
уголков города. Томичи бла
годарны за это строителям.

Однако руководители до
рожного ремонтно-строи
тельного треста немного пе
рестарались. Не посовето
вавшись ни с санэпидстан
цией, ни о инспекцией ры
боохраны, ни со специали- 
стами-ихтиологами, они на

собственные средства купи
ли три года назад в Новоси
бирской области 8 тысяч 
штук молоди карпа и выпу
стили их в Белое озеро.

Невероятно, но факт; эта 
дилетантская затея была 
утверждена на планерке в 
тресте без участия специа
листов. К чему привела са
модеятельность? К тому, что 
во все городские и област
ные инстанции хлынул по
ток жалоб; «Рыба гибнет от 
голода, рыба задыхается, 
спасите ее!». Резкие обвине
ния обрушились на ученых- 
биологов, объединение Сиб
кабель, различные инспек
ции. А  они тут были ни при 
чем.

Можно ли в Белом озере 
разводить рыбу? Этот воп
рос требует специального 
исследования.

Во-первых, чем ей питать
ся? При реконструкции дно 
озера осушалось и все кор
мовые организмы погибли. 
Галечный грунт, конечно, 
бескормен. Вот проблема 
первая; кто, чем и как бу
дет подкармливать рыбу?

Во-вторых, озеро замор- 
ное. В феврале сотни томи
чей были свидетелями та
кой картины: рыбная мо
лодь буквально кишела в 
прорубях. Вмешательство 
общественности предотвра
тило массовую гибель рыбы 
— в срочном порядке была

организована подача ком
прессором под лед воздуха.

В-третьих, при реконст
рукции озера допущено от
клонение от проекта. Труба, 
подающая воду из Томи в 
озеро, имеет Диаметр 100 мм, 
а труба, забирающая еоду 
из озера для нужд кабель
ного производства, имеет 
диаметр 219 мм. Отсюда по
стоянные резкие перепады 
уровня воды в озере. Кроме 
того, вода из Томи бескон
трольно несет с собой мо
лодь сорной рыбы, что так
же не,способствует культур
ному рыборазведению.

Есть и другие проблемы, 
которые могут решить толь
ко специалисты. Для этого 
нужно привлечь ученых 
НИИ биологии и биофизики.

Хотелось бы отметить па
радоксальный момент: столь 
прекрасно оформленная зе
леная жемчужина города не 
имеет хозяина. Получается, 
что и опрашивать за поря
док на озере не с кого. РСУ 
зеленого строительства • от
вечает только за зеленые 
насаждения, Горсвет — 
только за освещение, дорож
ный ремонтно-строительный 
трест — за пешеходные до
рожки и архитектуру, про
изводственное объединение 
Сибкабель — за водообмен 
в озере.

Остается еще много нере
шенных вопросов, которые 
решать пока некому. Один 
из них — разведение рыбы.

В. ВАСИЛЬЕВ,
ихтиолог Томской ин- 
\ спекпии рыбоохраны.

НА СНИМКЕ: замор па 
Белом озере, в феврале из 
проруби рыбу можно было 
черпать ладонями.

Фото автора.

В Ы П У С К  Ш Е С Т Ь Д Е С Я Т  Ш Е С Т О Й

Растение, ги гантские листья 
которого вы видите на снимке, 
представляет собою

Ч У Д О
П Р И Р О Д Ы

и достопримечательность Си
бирского ботанического сада. 
Это виктория Круса, одно из 
самых замечательных много
ле тн и х  водных растений се
мейства нимфейных. Ее роди
на —  Южная Америка. В на
ш их усло ви ях  виктория Круса 
ведет себя как однолетнее 
растение, т.  е. к зиме отми
рает, весной возобновляется из 
семян. Л и стья растут  очень 
быстро —- за су тк и  они у вели 
чиваются на 40 сантиметров, 
уже в мае-июне достигают бо
лее метра в диаметре. Края, 
загибаясь, образуют сковород
ку  с высотой борта 10 — 12 сан
тиметров. Грузоподъемность
такого листа —  вес пятилетне
го ребенна.

Цветок у  виктории Круса бе
лого цвета, диаметром 20 —  22 
сантиметра, глногорядныи.
Раскрывается всегда в точно 
определенное время —  16 час. 
45 мин. В течение 15 минут 
можно наблюдать движение 
лепестков. Цветок остается 
раскрытым до 11 часов сле ду 
ющего дня, в 16 час. 45 мин. 
раскрывается снова, но уже 
розового цвета, а после уходи т 

воду для  созревания се-
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Фото В. Кондратьева.

ПРОВЕРКОЙ Н
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Месячник охраны приро
ды в мае нынешнего года 
явился в нашем районе эк
заменом на боевитость не 
только первичных организа
ций ВООП. В нем самое ак
тивное участие приняли 
группы народного контроля, 
штабы «Комсомольского 
прожектора», депутатские 
комиссии, пожарная, сани
тарная, бассейновая, рыб
ная, охотничья, сельскохо
зяйственная инспекции, пер
вичные коллективы обществ 
рыбаков и охотников, садо- 
водов-любителей. Не оста
лись в стороне и такие уч
реждения, как кинопрокат, 
библиотеки, местное радио 
и газета , Дом пионеров.

По решению горисполкома 
создана районная постоян
ная комиссия, а на пред
приятиях и в учреждениях 
— комиссии и контрольные 
посты, призванные осущест
влять контроль за выполне
нием планов и заданий ди
рективных органов по воп
росам охраны природы. В 
состав этих комиссий и _ по
стов (Бсего их соответст
венно 26 и 18) вошли спе
циалисты и передовые рабо
чие, .депутаты, члены групп

О б щ е с т в а
народного контроля, шта
бов «Комсомольского про
жектора». Во время месяч
ника они тщательно прове
рили ход строительства 
очистных сооружений, соб
людение правил охраны 
природы при проведении 
мелиоративных работ, на 
заготовке леса и его сплаве, 
при хранении и внесении в 
почву минеральных удоб
рений и ядохимикатов. Сов
местными усилиями прове
дено 35 рейдов, материалы 
которых рассмотрены на 
производственных планер
ках и рабочих собраниях. К 
различным мерам ответст
венности привлечено 5 дол
жностных лиц.

Контрольный пост Бату- 
ринского ДОКа сумел по
влиять на рзжоводство 
предприятия и привести в 
образцовый порядок  терри
торию нефтебазы. Теперь 
она ограждена, здесь отла
жена система заправки, ус
транена утечка нефтепро
дуктов. Контрольные посты 
Асиновского и Батуричского 
леспромхозов добились уст
ранения завалов в лесосе
ках при строительстве до
рог и ЛЭП. Проведена очи-

о х р а н ы

стка придорожной полосы 
от захламленйя корчами по 
трассе от станции Латат до 
Асина.

Большую профилактиче
скую работу- по противопо
жарной безопасности прове
ла первичная организация 
ВООП межсовхозного лес
хоза под руководством пред
седателя бюро директора 
лесхоза М. Е. Баева.

Шести совхозам выданы 
санитарные паспорта за 
правильное хранение ядохи
микатов и минеральных 
удобрений.

В марте на имя руководи
телей Восточных электри
ческих сетей, эксплуатаци
онно-технического узла свя
зи железнодорожной стан
ции Асино, Асиновского и 
Новониколаевского объеди
нений сельхозтехники были 
высланы предупредитель
ные письма по вопросам ох
раны природы. По результа
там проверки исполнения 
этих предписаний начальни
ку эксплуатационно-техни
ческого узла связи Н. А. 
Чистякову^ был предъявлен 
штраф 50 рублей.

п р  И  р  О  Д  ы

Активно поработали по 
спасению во время паводка 
диких животных активисты 
общества рыбаков и охот
ников.

Высажено 2.380 плодовых 
деревьев и кустарников, 
2.370 декоративных деревь
ев, много цветов. За период 
месячника организовано 8̂ 
отрядов «Голубых патрулей» 
и 14 «Зеленых патрулей».

Наглядная агитация во 
многих учреждениях и на 
предприятиях . пополнилась 
природоохрани т е л ь н ы м и  
плакатами, стендами, панно.

Работа, начатая во время . 
месячника и ранее, будет 
продолжена. Мы считаем 
своей главной задачей — 
поддержать боевой настрой 
общественности района, рас
ширить и углубить фронт 
наступления на бескуль
турье и бесхозяйственность, 
которые наносят огромный 
вред природе, а значит. и 
человеку.

Ф(. ЛУНЕВА,
заместитель председате
ля президиума Асинов- 
екого районного совета 
Общества охраны при

роды.

П О Ч У В С Т В О В А Л И  
С Л А Б И Н К У

На протяжении ряда лет должность районного охотове
да в Бакчаре занимали люди, оказавшиеся не способными 
поднять на должный уровень службу охотнадзора. Осо
бенно развилось браконьерство при последнем охотоведе 
Ю. С. Георгисове, За два последних года при его попусти
тельстве были буквально опустошены охотничьи угодья 
в районе поселка Суйга. Нагрянувшие сюда с проверкой 
охотовед областного управления и сотрудники Бакчар- 
ского РОВД вскрыли несколько случаев незаконного от
стрела лосей. К уголовной ответственности за охоту без 
лицензий привлечены киномеханик из поселка Хутор
ское JI. С. Широкобоков, электрик совхоза «Заветы Ильи
ча» В. Я. Максимов, тракторист совхоза «Чернышевский» 
Н. Г. Таскаев.

Ю. С. Георгисов отстранен от работы. Его место займет 
другой работник. Какой бы он ни был по своим деловым 
качествам, природоохранительное дело в районе настоль
ко запущено, что одному порядка не навести. В этом охо
товеду должна помочь общественность райцентра, и пре
жде всего районный совет Общества охраны природы, ко
торый пока не отличается активностью.

ТО. ЧУФАРОВ, А. РОТОВ.

А К 11 А РИ У М
Гулко шумят станки, 

пышет пламя, плавящее 
стекло. А рядом, в боль
шом аквариуме, установ
ленном над бассейном, 
среди изумрудных водо
рослей резвятся рыбки. 
Этот необычный для ог
ненного цеха бассейн и 
рыбок завел начальник 
цеха электролампового 
завода Анатолий Ивано
вич Бушуев.

Доброе дело продолжил

большой любитель приро
ды, страстный рыбак и 
грибник, слесарь по ре
монту оборудования Петр 
Софронович Громов. Он 
добывает рыбкам пищу, 
растения, улиток, следит 
за чистотой системы об
мена воды и.подачей кис
лорода. Живая природа 
делает более уютным цех. 
помогает снять усталость 
в минуты отдыха.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Ж д и т е  н о в ы х  р е к о р д о в
« В  течение года мировой ре

корд, который мне удалось 
установить, будет значительно 
улучш ен, —  сказала облада
те льница нового мирового до
стижения в беге на 400 мет
ров с барьерами Марина Ма
кеева (54,78). —  Очень скоро 
спортсменки пробегут эту 
нелегкую дистанцию быстрее 

В 54 секунд».
Бег на 400 метров с барье

рами для ж енщ ин ли ш ь  недав
но п олучил международное 
признание —  рлировые рекор
ды на этой дистанции Между
народная лю бительская Феде
рация легкой атлетики (ЦААФ) 
официально регистри руе т с 
1976 года. За это время в спи 
ске рекордсменок чаще всего 
встречались имена советских 
спортсменок. Интересно, что 
фи на льны й  забег (он не входив

в программу Спартакиады, как 
и Олимпиады), где разыгрыва
лись ли ш ь медали первенства 
СССР, собрал двух рекордсме
нок мира —  Та т ь я н у  Стороже- 
ву, обладательницу первого 
официального рекорда, и Та 
ть я н у  Зеленцову, у лу ч ш и в ш у ю  
ее достижение в прошлом году. 
Теперь т и т у л  рекордсменки 
мира —  у  28-летней Марины 
Макеевой.

« В  нашем виде высшие д о 
стижения еще очень далеки от 
предела, вот почему рекорд 
мира «р а с т е т ( не по дням, а по 
часам», —  говорит теперь уже 
экс-пекордсмекка мира Т а т ь я 
на Зеленцова. (В финале она 
Финиш ировл па третьей с ре
зультатом 55,64). —  Думаю,
такая одаренная спортсменка, 
как Марина, сможет пробежать 
дистанцию гораздо быстрее».

Че мп и о н ы Спартакиады
Белорусский всадник Вик

тор Угрюмое 28 июля стал 
двукратным чемпионом VI!  
летней Спартакиады народов 
С СС Р  по конному спорту. На 
этот раз он первенствовал в 
личном розыгрыше «большого 
приза» по выездке, а накануне 
вместе со своей ученицей Ири
ной Карачевой выиграл и 
командный турни р.

Золотую медаль чемпиона 
V I!  летней Спартакиады наро
дов С С С Р  по стрельбе из мало

калиберной винтовки лежа на 
50 метроз (упражнение МВ-9) 
завоевала 28 июля болгарская 
спортсменка Нонка Матова. Вы
ступая в компании с 80 сияй- 
перами-мужчинами из всех 
республик СССР и 22. стран ми- 
ра. она выбила 598 очноз из 
600 возможных. Это —  новый 
рекорд Спартакиад чарояев 
С СС Р  и всего на одно очко 
меньше мужского рекорда ми
ра.

п-АСС).

ПОБЕДА ДО СТИГАЕТСЯ В БО РЬБЕ
В минувшую субботу коман

ды шестой зоны начали вто
рой к р у г  чемпионата СССР по 
ф у тб о лу .  Томский «М ано ме тр»  
принимал и ркутску ю  «Звезду» .

Начало матча сложилось для 
томичей трудно.  На 15-й мину
те  защ итник хозяев, пытаясь 
прервать передачу, сыграл 
неудачно. Нападающий и р к у 
тя н  первым оказался у  мяча 
и отправил его в сетку мимо 
выбежавшего навстречу А. Ко
марова. Такой поворот собы
тий вызвал некоторое замеша
тельство в игре «Маномет
ра»,  но, к чести команды, оно 
было быстро преодолено, и в 
дальнейшем хозяева поля дей
ствовали целеустремленно и 
напористо.  Эти коллективны е 
у си ли я  были вознаграждены 
уже в первой половине встре
чи. Незадолго до перерыва 
счет удалось сравнять. Вра
тарь гостей выбил мяч в поле. 
Его перехватил Ю. Ширрков 
и. не Мешкая, переправил и г 
року с семеркой на Футболке. 
И передача была точна, и ад
ресат действовал смело и ре
шительно: проскочив между
двумя защитниками. Б. Егоров 
оказался один на один с вра
тарем «Звезды». Остальное, 
как говорят, было делом техни
ки.

Во втором тайме старший 
тренер томичей Б. М. Фальггов- 
гций ввел в и гр у  свежие силы. 
В составе появились А. Тр у н -

В ТО Р Н И К ,  31 июля 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
9.00. Цв. Новости. '9.15. «С ел^  

ская новь». «Овощи на полив
ных землях». 9.30. «За безо
пасность движения».

МОС КВ А
10.00. «Время». 10.46. «Днев

ник VII летней г Спартакиады 
народов СССР». 11.05. Мульт
фильмы. 11.35. „ «Ф ильм .— де
тям». «Расмус-бродяга». 2-я се
рия. 12.50. «Зелеными просто
рами». Концерт. 13.20. «Земля 
крупным _ _ планом». Докумен
тальный фильм. 13.50. Ново
сти.

С 13.55 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16'20. «Твой 

труд — твоя выпота». Кино
программа. 17.30. На VIT летней 
Спартакиаде народов СССР. 
18.30. «Русская печь». 19.00. 
Концерт ансамбля песни и 
танца Дворца культуры омских 
нефтяников.

ТО М С К
19.30. Цв. Новости. ’19.55.

Ш З Т н а ш
Гастроли Новосибирского 

государственного ордена Т р у 
дового Красного Знамени теат
ра «Красный факел».

31 июля. «Гнездо глухаря» 
— 19-30.,

31 июля. Гастроли мастеров 
Ташкентского цирка —  20.

ПТНТЦТТГТ-ГШТГ

l i i T
4— 5 августа. Показательные 

выступления по фигурному 
катанию rnvnnw заслуженного 
тренера СССР Т. А. Тарасовой 
о участием чемпионов мира 
И. Родниной и А. Зайцева, 
И. Моисеевой и А. Миненкова, 
Ю. Овчинникова. И. Бобрина 
и дрмгих спортсменов сбор
ной СССР и спортивных орга
низаций профсоюзов — 17. 20.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Каскадеры » 9. 10-45,

12- 40, 14-30. 16-20, 18-20, 20-10, 
21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Г о р б у н »  —  9. 10-50, 12-40,

14-30. 16-20. 18-10, 20. 21-50.
«В и нов аты й » —  8-40, 10-20. 12,
13- 40. 15-20. 17. 18-40. 20-20.
22. Зал к и н о х ро н и к и . «Е р а л а ш »
—  9. 10-05. 11-10. 12-15. «На
концерте Лю дмилы Зыкиной»
—  13-20, 14-35. ТП. 17-15, 18-35.

«ОКТЯБРЬ»
«Зимний о т п у с к »  —  10, 11-35, 

13-10. 14-45. 16-20. 17-55, 19-30, 
21-05. «Возвращение» —  8-45. 
12-10. 14, 16. 17г45. 19-30. «М з -  
чехз» —  21-15. Мультсборнин 
№ 70 —  10-30.

«СИБИРЯК»
«П я тн а д и а ти ле тн и й  капитан»

—  9-20. «Старое руж ье » —  11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40. 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Б е гле ц »  —  9. 10-40 12-20.

Т4-Ю . 16. 17-40. 19-20, 21.
«С тр е лы  Робич Г у л а »  —  9,
12-20. 14-10. 16. 17-35. 19-10,
20-45. «Попзпок черного кол
д у н а »  —  10-40.

тягин и В. Иванов, а затем в 
игру вступил м А. Скороходов 
!онм заменили О- Трофимчуна, 
В. Па'"ччика и Ю. Широкова),

На 63-й минуте мяч еше пз? 
побывал в сетке вооот гостей 
после удара В. Иваноза. После 
этого гола нормально* теч*нме 
матча было нарушено. Игпо* 
км «Звезды» у стооил и  настоя
щ у ю  осаду суд»й, добиваясь, 
чтобы гол не был засчитан. 
Однако мяч был установлен к 
центре поля, и разыгрывать 
его п р и ш л о с ь  иркутянам. Игра 
гостей явно расклеилась. они 
все чаше «тали ппцбегать к 
грубости. На 67-й минуте
СУПЬЯ был ПП""ЯТЦ
красную карточку особенно 
усердствовавшему в грядой  
игре голузашмтиину A. H»v*- 
рику. Гости доигрывали мгтч 
вдесятером, однако на табло 
так и ^осталось 2:1 в пол*-*'/ 
томичей. Возможности увели
чить счет были, но в том. что 
они остались нереализован
ными, не бчпем упрекать Фут
болистов. Манометровиы игра
ли с полной отлач-..^> показа «ч 
высокий волевой настрой, 
сумев не только у й т и  от пп 
ражения. но и «ьтрвать победу 
в ->9vbho4 бопьбе.

Первого августа на поле.ста
диона «Труд» очередным со
перником «Ма»-!оуу|/«тпа» будет 
благовещенский «Амур».

В. СЕРДЮК.

'«Разрешите побеспокоить». Са
тирический журнал. Выпуск 
12-й.

МОС КВ А
20.15. «Сегодня п мире». 

‘20.30. «Хельсинки: четыре года 
спустя». Ведущий — поли* ч- 
ческий обозреватель' ’А. По у
пов. 21.10. «Эстафета олимптЛ- 
ских городов». Концерт мает. - 
ров искусств Ленинграда. 
22.30'. «Время». '23.05. На VII 
летней Спартакиаде народов 
СССР. 23.30. Новости. 23.35. На 
VTI летней Спартакиаде наро
дов СССР. 01.10. «Стихов люби- 
мейпше строки». 'Фильм-кон
церт.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Дневник ударной 
стройки». Томский нефтехими
ческий. 20.00. «Соль». Доку- 
метттальный телефильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30, Цв. Новости. 20.45. 

«Наш современник». Докумен
тальные телефильмы «Свет на 
лицах», «Весна — конец года».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ

«ПИОНЕР»
«П о д р а н к и »  —  9, 11, 13, 15. 

« В  зоне особого внимания» —
17. 19. 21.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Сломанная подкова» —  10.

«П о в о р о т»  —  11-30. 13-30, 15-30. 
17-30. 19-30. 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Гр а н  П р и »  —- 15.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ*. 
ПОДШИПНИКОВОГО f  V 

ЗАВОДА
«Поздняя ягода» —- 19 21 .

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Возвращение сына» —  17,

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«М у ж ски е игры на свежем 

воздухе» —  17-1П 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Це нтровой  из поднебесья»

—  1" 17. 10. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 

«К ор руп ци я во дворце пра
восудия» —  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Воэвоаицение Робин Гуда*
—  18. 20.

Томскому филиалу ВГГГТИ 
СоюзЪц’'техвплстрой требу
ются на работ:/: инженеры* 
ги дротехн ик и, ин ж еп ер ы -
экономисты, ин же не ры -м е - 
ханики, старший инспектор 
по кадрам, машинистки, га- 
зоэлектросварщики, слесарь- 
электрик, заведующий скла
дом, счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, ггр. 
Кирова, 17, или ул. К; Марк
са. 7.

Строительное управление 
Сельхозтехники с глубоким 
прискорбием извещает о 
смерти работника управле
ния

К О Л Л Е Р А  
Павла Павловича

и выражает соболезнование 
семье и близким покойного.

Коллектив Томского отде
ления института Теплоэлек- 
тропроект выражает i4iv6o- 
кое соболезнование главно
му специалисту по сметам 
М. А. Попович по поводу 
смерти ее сына

ПОПОВИЧ
Александра Нинелозича,
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